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Preço dos combustíveis 
aumenta no Grande Rio
Levantamento realizado em postos no Rio, Niterói e Baixada confirma reajuste de até 5% em setembro
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ESPORTES

Willian Teixeira da Silva, que tem uma barbearia em frente à casa onde o crime foi cometido, confessou a autoria em depoimento na DH

Barbeiro 
confessa morte 
de professora
A Delegacia de Homicídios de 
Niterói trabalha com a hipótese 
de feminicídio na investigação 
sobre a morte da professora 
Angélica de Figueiredo Lima. O 
barbeiro Willian Teixeira da Silva 
confessou o crime, mas alegou 
que a morte foi encomendada.  
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Prefeitura do 
Rio: R$ 500 mi 
para a Saúde

CIDADES\Pág. 4

Caso Ágatha: 
PMs fora da 
reconstituição
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Niterói Presente 
tem aumento
de efetivo civil
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Ídolo de Fla e 
Grêmio, Tita faz 

projeção do jogão 

O meia Tita foi campeão da Libertadores pelo 
Flamengo, e dois anos depois pelo grêmio. Ele 

ressaltou a força das duas torcidas

gabigol, artilheiro 
do Campeonato 
Brasileiro, estará 
em campo. Ele é a 
esperança de gols 
do Flamengo.

Duelo de 
arrepiar na 
Libertadores
Grêmio e Flamengo se 
enfrentam hoje, às 21h30, 
na Arena do Grêmio, pelo 
primeiro jogo da semifinal da 
Copa Libertadores. O duelo 
vai marcar o tão esperado 
encontro entre Renato Gaúcho 
e Jorge Jesus, que trocaram 
alfinetadas ao longo das 
últimas semanas sobre qual 
time é melhor. O tira-teima 
será dado no fim dos 90 
minutos. 

Jorge Jesus 
e Renato 
Gaúcho fazem 
o mesmo 
discurso
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Marcelo Feitosa

Jogadores rubro-negros treinaram nesta terça-feira, em Porto Alegre

Rubro-Negro faz último 
treino antes da ‘decisão’
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Alexandre Vidal/Flamengo
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FILIADO A

Carta do leitor

Mortes em tiroteios aumentam em Niterói
Triste ver como nossa cidade está entregue aos bandidos. 
Quem sofre com isso é o povo de bem, que acorda cedo 
para trabalhar, luta diariamente por melhores condições 
financeiras e acaba sofrendo nas mãos desses bandidos 
que querem ganhar tudo do jeito fácil. É muito sangue 
inocente derramado. 
Leonardo Fortunato

Idosos microempreendedores
Que maravilhoso ver os mais velhos recuperando o gosto 
pela vida, buscando novas opções de trabalho para ganhar 
mais dinheiro. Que sirva de exemplo para os jovens cor-
rerem atrás de seus objetivos, não desistirem nunca. Não 
existe idade para parar. É importante sempre se manter 
ativo durante a vida.
Solange Almeida
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Ensaio para
Eleições 2020
Futuros pré-candidatos às 
eleições municipais em 2020 
vão ensaiar uma campanha 
no próximo sábado (5), a 
um ano do pleito. Trata-se 
dos 1.200 alunos do curso de 
formação política RenovaBR 
Cidades, que neste dia terão 
o desafio de fazer uma ação 
de repercussão social no pro-
jeto batizado de “Renovar o 
Brasil”. Em todo o país, serão 
realizadas ações em 445 ci-
dades. As ações são as mais 
diversas e incluem limpeza de 
orla, coleta de lixo, distribui-
ção de brinquedos e material 
escolar, plantio de árvores, 
pintura de instalações, entre 
outros, beneficiando órgãos 
públicos, instituições sociais, 
praças e favelas.

31 municípios
No Estado do Rio, 31 muni-
cípios serão contemplados, 
entre eles, a capital, Niterói, 
São Gonçalo e Maricá. Em 
Niterói, 12 alunos planejam 
ações em locais diversos do 
município. Em São Gonçalo, 
estão previstas 13 ações. Na 
capital, serão mais de 60 ini-
ciativas. Em uma das ações, 
dois filiados do partido Novo, 
inscritos no RenovaBR, Julio 
Azevedo e Rosanne Garcia, 
estão captando R$ 6 mil pela 
internet para dar kits de ma-
terial escolar a alunos da ONG 
Semente do Futuro, que fica 
na Vila Aliança, em Bangu.

Palácio ganha iluminação especial CCJ da Alerj aprecia PLs nesta quarta

O Palácio Tiradentes, 
sede da Alerj, ganhou 
uma iluminação especial, 
como parte da campanha 
Outubro Rosa, de cons-
cientização e combate ao 
câncer de mama. A Alerj 
funcionará durante todo 

Dois  projetos de lei  de 
autoria do deputado es-
tadual Max Lemos (MDB) 
estarão na pauta da pró-
xima reunião ordinária 
da CCJ, que será realiza-
da nesta quarta (2),  na 
A l e r j.  O  p r i m e i r o,  c r i a 
o programa de revitali-
zação da área da Pedra 
de Guaratiba, que inclui 
intervenções de infraes-
trutura no local.O segun-
do, autoriza o governo a 
c r i a r  c o n d i ç õ e s  p a ra  a 
reabertura do Hospital de 
Iguaçu, em Nova Iguaçu, 
fechado há sete anos, na 
Baixada.

Otacílio Barbosa/Alerj Thiago Lontra/Alerj

o mês como ponto de re-
cebimento de doações de 
lenços, toucas e perucas. 
As atividades, promovidas 
pela Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher, 
incluem oficinas, debates, 
entre outras atividades.

Alerj vai contribuir com o Museu Nacional
As obras da recuperação do 
Museu Nacional, na Quinta 
da Boa Vista, na Zona Norte do 
Rio, ganharam um reforço de 
peso nesta semana. Um acor-
do, firmado na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj), na última 
segunda (30), permitirá que 
a Casa Legislativa contribua 
com R$ 20 milhões para o 
museu, que perdeu seu acervo 
em um incêndio trágico em 
setembro do ano passado.

Na celebração da doação, 
que aconteceu no gabinete 
do deputado estadual André 
Ceciliano (PT), que preside o 
Legislativo, estiveram presen-
tes a reitora da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
(UFRJ), Denise Pires Car-
valho, e o diretor do Museu 
Nacional, Alexander Kellner. 
Os parlamentares Waldeck 
Carneiro (PT) e Renan Fer-
reirinha (PSB), integrantes da 
Comissão de Ciência e Tecno-
logia da Alerj, que viabilizou o 
encontro, também estiveram 
na reunião.

Ficou definindo que a 
UFRJ e o museu irão elaborar 
um projeto básico de recons-

Divulgação/Alerj

Ferreirinha, Waldeck e Ceciliano, se reuniram com Denise Pires Carvalho, 
reitora da UFRJ e Alexander Kellner, diretor do Museu Nacional

PRA VOCÊ
PENSAR
“A educação é a arma 
mais poderosa que 
você pode usar para 
mudar o mundo”.

Nelson Mandela

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Paulo Freire
A primeira edição do Prêmio Pau-
lo Freire, que será concedido pela 
Comissão de Educação da Alerj, 
teve um total de 152 candidaturas 
deferidas, que serão agora anali-
sadas pela comissão avaliadora. 
Os contemplados com a homena-
gem serão anunciados no dia 11. 
A entrega do prêmio, instituído 
pela Resolução 586/18 da Casa, 
está prevista para a semana que 
se comemora o Dia do Professor, 
em 15 de outubro.

trução do histórico espaço 
cultural, com estimativa de 
gastos por etapa e, somente 
após a apresentação desse 
plano de ação e do processo 
licitatório, a Alerj dará início à 
liberação de recursos. As ver-
bas serão disponibilizadas de 
acordo com a superação das 
etapas estabelecidas no proje-
to. A Alerj se comprometeu em 
arcar com os custos do telhado 
e da fachada.

“A Alerj reconhece a grande 
importância de se recuperar e 
preservar um patrimônio que 
não é somente do Brasil, mas 
do mundo. A Casa sempre se 
pautou por apoiar a cultura 
e não poderia ser diferente 
neste momento. O Museu 
Nacional é um marco no país 
e terá o nosso apoio nesse 
seu trabalho de reconstrução. 
Espero vê-lo reerguido e no-
vamente funcionando o mais 

LOA nas
mãos da Alerj

Aos leitores,
meu até logo!

O Governo do Estado, repre-
sentado pela Secretaria da Casa 
Civil e Governança, entregou, 
nesta semana, a Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) 2020 aos de-
putados da Alerj. O documento 
estima receita líquida em torno 
de R$ 70 bilhões e fixa a despesa 
total do Estado para o ano que 
vem em, aproximadamente, R$ 
80 bilhões. A Casa Civil liderou 
o trabalho em conjunto com 
todas as pastas e conseguiu, 
da melhor forma possível, pla-
nejar os gastos do Estado para 
o próximo ano. Um dos desta-
ques apresentados é a projeção 
de incremento das receitos 
próximo a R$ 500 milhões.

Me despeço, nesta edição, 
de minha coluna política em 
O FLUMINENSE. Passarei a 
assinar, em breve, uma coluna 
semanal, aos domingos, na 
qual escreverei sobre temas 
culturais do Estado do Rio e 
abordarei uma das grandes 
paixões de minha vida: o rá-
dio. Agradeço aos leitores que, 
nos últimos meses, contribuí-
ram para mais um episódio de 
minha trajetória profissional. 
Até logo!

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento segue até o próximo sábado na cidade de Petrópolis

Começa hoje a Festa 
Literária da Serra Imperial
Começa hoje mais uma edi-
ção da Festa Literária da 
Serra Imperial, a Flisi, em 
Petrópolis. O evento segue 
até o próximo sábado, em 
quatro pontos históricos 
da cidade: Museu Imperial, 
Casa da Educação Visconde 
Mauá, Casa Cláudio de Sou-
za e Cervejaria Bohemia. 

A Flisi é uma iniciativa 
do Instituto Oldemburg 
de Desenvolvimento, que 
reúne grandes nomes da 
literatura brasileira. Toda a 
programação é gratuita. 

A abertura do evento 
será às 16h30, no Museu 
Imperial, com a apresenta-
ção do Coro da Câmara da 
Universidade Católica de 
Petrópolis, com regência 
do maestro Antônio Gastão. 
Logo após, às 17h, Roberto 
DaMatta e Ela Welper vão 
lançar o livro “Chamado da 
Selva”, e participam da mesa 
“Da Literatura à Etnografia: 
Influências do Romantismo 
na Antropologia”. Às 18h30, 
começa o encontro a “A His-
tória da Amazônia”.  

A programação comple-
ta pode ser conferida no site 
www.flisi.com.br.

Divulgação

A abertura do evento literário será às 16h30, no Museu Imperial

PROGRAMAÇÃO

2 a 5 de outubro - Feira Literária da Serra Imperial - Petrópolis 
4 a 6 de outubro - Festa Latina - Paraty 
4 a 6 de outubro - Festival AgroSerra Imperial - Petrópolis 
4 a 6 de outubro - Tattoo Music Festival - Angra dos Reis 
5 de outubro - Vivência no Quilombo - Paraty
11 a 13 de outubro - Palácio em Festa - Petrópolis 
12 de outubro - Tributo às Damas do Samba - Rio das Ostras 
13 de outubro - Expocar Castelo de Itaipava
13 de outubro - 1ª Grande Exposição de Veículos Antigos - Tanguá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  
24 a 27 de outubro - 1º Festival Gastronômico de Paraty
26 de outubro - Búzios Expo Cars 2019

breve possível. Não se trata 
de preservar um prédio, mas 
toda uma história”, afirmou 
Ceciliano, presidente da Alerj.

Para o deputado estadual 
Waldeck Carneiro (PT), presi-
dente da Comissão de Ciência 
e Tecnologia da Alerj, a resolu-
ção é importante não só para 
o Estado do Rio, como para a 
ciência brasileira e mundial.

“O deputado André Ceci-
liano, presidente da Casa, já 
havia me orientado no sen-
tido de que a Alerj buscaria 
se envolver no esforço de 
reconstrução do Museu Na-
cional. Por isso, pautamos esta 
reunião, que foi bem sucedida. 
A Alerj se comprometeu, até 
2020, com uma ajuda na casa 
de R$ 20 milhões, principal-
mente focada na construção 
de todo o telhado do Museu 
Nacional. [...] O telhado é um 
desafio muito grande, a facha-
da é um desafio muito grande.  
[...] A Alerj se envolve em uma 
importantíssima pauta não só 
para o Rio de Janeiro, mas para 
o Brasil, para a ciência brasi-
leira, já que o Museu Nacional 
é um patrimônio mundial”, 
declarou Carneiro.

Circuito 
Urbano tem 
atividades ao 
longo do mês
O seminário “Niterói Resi-
liente - por uma gestão mais 
participativa e sustentável” 
abriu nesta terça-feira (1º), 
no auditório do Caminho Nie-
meyer, o circuito urbano da 
ONU-habitat, que terá uma 
série de eventos ao longo des-
te mês de outubro em várias 
cidades brasileiras. 

O tema deste ano do Cir-
cuito Urbano é “Cidades Ino-
vadoras e Inclusivas” - Como 
a inovação pode aprimorar 
serviços e políticas urbanas 
de maneira inclusiva e sus-
tentável?”

A programação do Circui-
to Urbano em Niterói inclui, 
ainda: Conferência das Ci-
dades (5/10), HackNit Itine-
rante (9/10), Negritude na 
Ciência (10/10), Conferência 
de Transparência e Controle 
Social (12/10), Ação para a 
Mobilidade no Bicicletário 
e Workshop Mobilize: Cons-
truindo a Cidade do Futuro 
(17/10), Feira de Ciências, 
Tecnologia e Inovação de Ni-
terói (18 e 19/10), Workshop 
Niterói do Futuro: Compro-
misso com a Sustentabilidade 
Fiscal e o Futuro das Próximas 
Gerações (23/10), Apresen-
tação Projeto Bicicleta Com-
partilhada (26/10) e I Fórum 
Intermunicipal de Tecnologia 
Assistiva (30 e 31/10).
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Novos agentes foram apresentados pela Prefeitura e vão aumentar em 40% o policiamento pelo município

Niterói Presente ganha reforço
O prefeito Rodrigo Neves 
participou ontem, na Cidade 
da Ordem Pública, no Bar-
reto, da solenidade de apre-
sentação de 96 novos agentes 
civis que passam a integrar 
os quadros do Programa 
Niterói Presente. Com este 
chamamento, o número de 
integrantes sobe 40% e chega 
a 220 civis. Eles atuarão em 
conjunto com as equipes 
do programa formadas por 
policiais militares nos bairros 
de Icaraí, Santa Rosa, Centro, 
Fonseca, Charitas, São Fran-
cisco e Jurujuba.

Ao saudar os novos mem-
bros, o prefeito destacou a 
importância de cada um no 
trabalho diário de rua e enfa-
tizou que ações de Segurança 
Pública, como o Niterói Pre-
sente, apoiadas pela Prefei-
tura, têm sido importantes 
para a redução dos índices 
de criminalidade na cidade.

“Os primeiros levanta-
mentos dos índices de segu-
rança de setembro apontam 
que Niterói, pelo nono mês 
consecutivo, teve redução 
nos indicadores de crimina-
lidade”, destacou o prefeito. 
“A prévia mostra redução de 
cerca de 40% de roubos de 
ruas e de 60% de roubos de 
veículos. Após duas décadas 
de aumentos dos índices de 
criminalidade, temos todos 

esses meses consecutivos de 
redução. Com o Pacto Contra 
Violência, o plano munici-
pal de Segurança Pública, 
e o total apoio às forças de 
segurança, a cidade começa 
a viver uma outra fase. Esta-
mos investindo mais de R$ 
60 milhões por ano em Se-
gurança. Cerca de dois terços 
do policiamento da cidade, 

atualmente, é financiado 
pela Prefeitura”.

O Niterói Presente é um 
convênio entre a Prefeitura 
de Niterói e o Governo do 
Estado. Todos os custos do 
programa são pagos pelo 
Município, que foi implan-
tado em dezembro de 2017.

O secretário de Ordem 
Pública Paulo Henrique de 

Moraes destacou a integra-
ção das forças de segurança.

“A Prefeitura está tratando 
a questão da violência de 
uma forma mais profunda, 
além do reforço do policia-
mento, com ações de pre-
venção”, afirma o secretário. 
“Temos a atuação integrada 
entre o Niterói Presente, po-
lícias Civil e Militar e Guarda 

Municipal, com o apoio do 
Centro Integrado de Segu-
rança (Cisp), com câmeras 
monitorando a cidade 24 
horas e o Sistema dos Portais 
de Segurança. E também te-
mos projetos sociais e na área 
de educação. Não queremos 
somente reduzir os índices, 
queremos dar tranquilidade 
para a população”.

O secretário executivo do 
Gabinete de Gestão Integra-
da de Segurança, Gilson Cha-
gas, reforçou a importância 
dos agentes nas ruas.

“O investimento da Pre-
feitura, aliado ao trabalho 
integrado com as forças es-
taduais de segurança, está 
gerando resultados impor-
tantes. O Niterói Presente 
também tem um papel im-
portante na comunidade, 
como apoio diário, próximo à 
população no dia a dia”.

A apresentação dos no-
vos agentes do Niterói Pre-
sente  foi  acompanhada 
também pela secretária de 
Fazenda, Giovanna Victer, 
pelo secretário de Governo, 
Comte Bittencourt,  pelo 
deputado estadual Paulo 
Bagueira, pelo Comandante 
do 12º Batalhão da Polícia 
Militar, tenente-coronel Syl-
vio Guerra, e pelo coorde-
nador do programa, major 
David Costa.

 O programa é um 
convênio entre 
a Prefeitura e o 
Estado. Todos os 
custos são pagos 
pelo Município

 Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

 O prefeito Rodrigo Neves comandou a solenidade de posse dos 96 agentes civis que passam a integrar o quadro do Programa Niterói Presente

Microempreendedores da 
terceira idade em Niterói

O Dia Internacional do Idoso, 
comemorado ontem, foi ain-
da de mais celebração para 
os profissionais da terceira 
idade: eles vêm deixando a 
informalidade de lado, de-
monstrando que não existe 
idade para começar de novo. 
Em Niterói, a Casa do Em-
preendedor – que já registrou 
12.500 novos microempresá-
rios desde sua abertura em 
2016 – vem ajudando pessoas 
com mais de 60 anos a se 
tornarem microempreende-
dores individuais (MEI).

Exemplo disso é Schirley 
Nascimento, de 73 anos, dona 
de uma força de vontade e 
determinação que a levaram 
a aumentar seus rendimentos 
mensais. Aposentada por ida-
de há 13 anos, ela, que sempre 
trabalhou com costura sob 
medida e emprestou seu 
talento para algumas empre-
sas, é hoje dona do próprio 
negócio. Ela aproveitou as 
facilidades da Casa do Em-
preendedor, que, por conta da 

desburocratização em até 30 
minutos, finaliza a abertura 
de um negócio e libera alvará. 
Agora dona Schirley é MEI, 
com direito a participar de 
concorrências e emitir notas 
fiscais, dando mais credibili-

dade ao seu ateliê.
“Me aposentei por idade, 

com um salário mínimo. E só 
com ele a gente não vive. Eu 
tenho que pagar um plano 
de saúde, por isso continuo 
costurando, mas também 

porque amo o que eu faço. 
Não gosto de ficar parada. O 
MEI tem grande importância 
na minha vida profissional 
e pessoal, pois ajuda a au-
mentar minha renda com a 
captação de novos negócios”, 
conta a costureira.

O aposentado Paulo Ro-
berto de Sousa resolveu apos-
tar também no próprio negó-
cio e se formalizou pelo MEI 
há poucos dias. Ele vai inau-
gurar um quiosque de roupas 
e brinquedos para pets, num 
shopping de Niterói, nesse 
início de outubro. O negócio 
será aberto dia 5, mesmo dia 
do seu aniversário de 68 anos.

M i c r o e m p r e e n d e d o r 
individual é a pessoa que 
trabalha por conta própria 
e que se legaliza como pe-
queno empresário. Para ser 
MEI, o faturamento máxi-
mo não deve ultrapassar 
R$ 81 mil ao ano e o pre-
tendente não pode ter par-
ticipação em outra empresa 
como sócio ou titular.

Casa do Empreendedor vem ajudando quem tem mais de 60 anos a virar MEI
Divulgação / Prefeitura de Niterói

Schirley Nascimento, de 73 anos, aumenta seus rendimentos como costureira

Jacaré vai receber unidade do 
Programa Médico de Família

O prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, visitou ontem, 
as obras de infraestrutura 
da Estrada Frei Orlando, no 
Jacaré, Região Oceânica de 
Niterói, que já estão com 
90% da rede de drenagem 
e pavimentação prontas 
e devem ser entregues à 
população em novembro. 
No local, o chefe do Exe-
cutivo assinou a ordem 
de início para as obras de 
construção do novo módu-
lo do Programa Médico de 
Família do bairro.

O novo módulo vai ofe-
recer assistência a cerca de 
4 mil pessoas, que serão 

atendidas por duas equipes 
compostas por médicos, 
enfermeiros, técnicos de 
enfermagem e agentes co-
munitários de saúde. A ex-
pectativa é que a obra dure 
oito meses.

“Esse módulo no Jacaré 
vai fazer com que a Região 
Oceânica de Niterói, que 
há décadas sofria com o 
abandono, tenha 100% de 
cobertura de atendimen-
to do Médico de Família. 
Isso é um avanço que es-
tamos conquistando desde 
que assumimos o governo, 
em 2013. Niterói continua 
abrindo novas unidades e 

ampliando seus serviços. 
Até 2020 iremos consolidar 
o PMF como um dos me-
lhores do Brasil”, destacou 
o prefeito.

A unidade vai contar 
com consultórios médicos, 
salas de pré-consulta, vaci-
na, nebulização, curativo, 
coleta de sangue, entrega 
de medicamentos e sala 
para atividades coletivas, 
como explica a secretária 
municipal de Saúde Maria 
Célia Vasconcellos.

“Essa conquista é fruto 
de trabalho, de planejamen-
to, de um esforço coletivo 
de todos os setores, funda-

mental para concretizar a 
qualidade da nossa Saúde. A 
cidade tinha 60% de cober-
tura quando assumimos e, 
atualmente, temos mais de 
200 mil pessoas cadastradas, 
mais de 80% do público con-
siderado mais vulnerável. 
Nosso objetivo é chegar a 
100% em todas as regiões 
do município”, detalhou a 
secretária.

O Programa Médico de 
Família (PMF) vai contar, 
ainda, com mais 6 unida-
des, nas comunidades do 
Juca Branco, Serrão, Holofo-
te, Coronel Leôncio, Coréia, 
Sabão, além do Jacaré.

Obras de infraestrutura de drenagem e pavimentação já estão 90% concluídas

Outubro Rosa: câncer 
de mama em pauta
Em outubro, Niterói fica rosa. 
A cor, que vai iluminar o Mu-
seu de Arte Contemporânea 
a partir de hoje, entre outros 
prédios públicos, marca a 
campanha de conscientização 
ao câncer de mama. A Funda-
ção Municipal de Saúde (FMS) 
vai realizar uma programação 
com diversas atividades alu-
sivas à data com o objetivo 
de compartilhar informações 
e proporcionar maior acesso 
aos serviços de diagnóstico e 
tratamento da doença.

“O câncer de mama é o tipo 
de câncer que mais acomete as 
mulheres em todo o mundo, 
por isso a importância da dedi-
cação de um mês inteiro para 
chamar atenção sobre a detec-
ção precoce, já que as chances 
de cura são muito maiores se 
for descoberto logo no início”, 
afirma a secretária de Saúde, 
Maria Célia Vasconcellos.

Os profissionais de saúde 
vão levar à população infor-
mações, dicas e orientações 
que ajudem a mulher a diag-
nosticar a doença no começo. 
As atividades serão promovi-
das por meio da coordenação 
do Programa de Assistência 
Integral à saúde da Mulher 
(PAISM), do Departamento de 

Supervisão Técnico Metodo-
lógica (Desum), em diversas 
unidades da rede pública.

A Policlínica Regional Gui-
lherme Taylor March (PRGTM), 
no Fonseca, vai mobilizar nos 
dias 8 e 22, às 9h, profissionais 
de saúde e estudantes da Uni-
versidade Federal Fluminense 
(UFF) para atender à comuni-
dade. No dia 18, também no 
mesmo horário, Roda de Con-
versa sobre a importância do 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama: autoexame e alerta 
aos sinais, com a enfermeira 
Luciana Araújo dos Reis. O 
Horto do Fonseca, a Policlínica 
do Largo da Batalha, a UBS 
Engenhoca e as Policlínicas 
de Piratininga, Engenhoca e 
Barreto, além de Unidades do 
Programa Médico de Família 
também terão atividades sobre 
o tema durante todo o mês.

HackNit premia 
soluções para Niterói
Um sistema que ajude nas de-
cisões de incentivo ao trans-
porte cicloviário baseado em 
dados reais sobre os ciclistas 
da cidade e, pelo qual esses ci-
clistas também possam aces-
sar serviços como reserva de 
vagas em bicicletários. Essa é 
a proposta do “BikeNit”, ven-
cedor da segunda edição do 
HackNit, competição promo-
vida pela Prefeitura de Niterói 
para incentivar o pensamento 
sobre soluções tecnológicas 
para problemas urbanos.

O projeto foi apresentado 
pela equipe K5, formada por 
Leonardo Pio Vasconcelos, 
Carlos Rafael Herrera Már-
quez, Ruslán Guerra Marzo, 
Christian Willian Siqueira 
Pires e William Moreira Cou-
tinho. Os vencedores levaram 
o prêmio de R$ 25 mil.

O segundo lugar ficou 

com a equipe Zeus e o projeto 
“Fiscalização Inteligente 2.0” 
para controle da fiscalização 
de ambulantes, que recebeu 
R$ 15 mil. Já o terceiro lugar 
coube à equipe IME, com o 
“Estuda Aí”, que, pelo banco 
de dados da Educação, detec-
ta, por meio de inteligência 
artificial, alunos propensos à 
evasão escolar. A premiação 
foi de R$5 mil.

Os integrantes das 10 equi-
pes – selecionadas entre as 16 
que participaram da primeira 
fase – tiveram cerca de um 
mês para formatarem suas 
propostas tecnológicas. Du-
rante esse tempo, puderam 
participar de cursos na área 
da tecnologia e gestão, minis-
trados por parceiros da Prefei-
tura na realização do HackNit, 
como a IBM, HubNit, BCP 
Advogados e SEBRAE.

A Fundação 
Municipal 
de Saúde vai 
realizar diversas 
atividades 
alusivas à data
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Governador acredita que sejam injetados R$ 10 bilhões em investimentos nos três anos seguintes

Acordo garante execução de obras de despoluição da Baía 
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MP-RJ), por 
meio do Grupo de Atuação Es-
pecializada em Meio Ambiente 
(Gaema/MPRJ), assinou o 
Termo de Repactuação de 
Mediação com a Cedae (Com-
panhia Estadual de Águas e 
Esgotos do Rio de Janeiro) 
para a execução de medidas 
que compõem o Programa de 
Despoluição da Baía de Gua-
nabara (PDBG). O acordo tem 

como órgão interveniente o 
Comitê de Bacia Hidrográfica 
da Baía de Guanabara, e foi 
juntado aos autos do processo 
judicial, para homologação, na 
mesma data.

O termo prevê cinco gran-
des intervenções por parte da 
Cedae, que devem beneficiar 
diretamente ao menos 720 
mil pessoas que vivem nas 
regiões beneficiadas, nota-
damente nos municípios de 

Nova Iguaçu, São Gonçalo, 
Duque de Caxias e Rio de Ja-
neiro. Dentre as intervenções, 
destacam-se: a complemen-
tação da implantação da Rede 
Coletora do Sistema Sarapuí, 
a requalificação da Estação de 
Tratamento de Esgoto de São 
Gonçalo (ETE São Gonçalo), 
a implementação do Sistema 
Paquetá, o Sistema de Esgoto 
Sanitário Pavuna (SES Pavu-
na) e a finalização das obras 

dos reservatórios Lote XV, 
Olavo Bilac e Retiro Feliz. A 
Cedae também se compro-
mete a garantir os recursos 
orçamentários necessários 
para garantir a execução do 
cronograma de obras.

Para o monitoramento, 
o acordo prevê que seja dis-
ponibilizado, em até 90 dias, 
uma página na internet com 
as informações gerais cor-
respondentes às obras. Para 

cada uma das obrigações foi 
definido um prazo de con-
clusão, sendo de 24 meses o 
mais longo. A fiscalização do 
cumprimento das obrigações 
caberá ao MP-RJ, que contará 
com o apoio do Comitê de 
Bacia da Baía de Guanabara, 
além da própria Cedae.

Mais um TAC firmado – Em 
menos de três meses, é o se-
gundo acordo firmado com a 

finalidade de avançar as obras 
de despoluição da Baía de 
Guanabara e o Programa de 
Saneamento Ambiental dos 
Municípios no Entorno da 
Baía de Guanabara (PSAM). 
No dia 3 de julho, foi assina-
do Termo de Ajustamento de 
Conduta com o Governo do 
Estado para a retomada de 
outras obras de saneamento 
e despoluição da Baía de 
Guanabara.

Manutenção do asfalto é feita em trechos mais críticos das estradas

DER-RJ intensifica serviços 
de manutenção em rodovias
O Departamento de Estra-
das de Rodagem (DER-RJ) 
realiza, durante toda esta 
semana, novos serviços de 
manutenção nas rodovias 
do estado. Foram contem-
plados trechos das RJs 102, 
104, 106 e 140. Após anos 
sem investimentos ade-
quados, as equipes das 4ª 
e 9ª ROCs (Residências de 
Obras e Conservação) do 
departamento estão tra-
balhando na manutenção 
do asfalto deteriorado de 
trechos destas vias, me-
lhorando, assim, as con-
dições de trafegabilidade 
da nossa população.

Na RJ-102, o serviço 
está sendo realizado na 
Estrada do Guriri, no tre-
cho entre Cabo Frio e Bú-
zios, até o entroncamento 
com a RJ-106. A equipe de 
conservação e manuten-
ção da 9ª ROC (Araruama) 
realiza o serviço na ca-
mada final do pavimento, 
utilizando um caminhão 
rolo compactador.

Outra estrada benefi-
ciada pelo serviço é a RJ-
106, entre a Serra do Mato 
Grosso e Sampaio Correa, 
em Saquarema. No trecho 
de Araruama, a estrada 
recebe serviços de roçada 
(corte de vegetação).

Região dos Lagos – Em São 
Pedro da Aldeia, a RJ-140 
está recebendo manuten-
ção de asfalto e também 

corte de vegetação alta.
Já a equipe da 4ª ROC 

(São Gonçalo) realizou, na 
segunda-feira (30), a exe-
cução da manutenção de 
pavimento na RJ-106, no 
Km 9, no sentido Maricá. 
Nesta terça-feira, a ação está 
sendo realizada na RJ-104, 
no Km 2, no sentido Niterói.

“Temos um cronograma 

para todas as ações de lim-
peza, manutenção e con-
servação, que é atualizado 
semanalmente por cada 
ROC do departamento. AS 
ROCs funcionam como 
mini DERs espalhados 
pelo estado, facilitando o 
nosso trabalho”, explica o 
presidente do DER, Uruan 
Cintra de Andrade.

Divulgação

Melhoria nas condições de trafegabilidade da população

MPRJ sedia 
workshop 
sobre 
compliance
Aprender a lidar com ques-
tões de integridade e ética. 
Essa é uma das propostas 
do workshop Compliance: O 
Estado da Arte, que acontece 
no próximo dia 4, às 17h, na 
sede do Ministério Público 
do Estado do Rio de Janei-
ro. O evento reúne especia-
listas para abordar temas 
como avanços institucionais 
e riscos reputacionais para 
empresas e discutir ações 
para melhorar o ambiente de 
negócios brasileiro.

“Debater sobre complian-
ce é uma tendência para um 
ambiente com organizações 
mais transparentes, com 
maior credibilidade nos re-
lacionamentos empresariais 
e sociais”, avalia o presidente 
da Comissão de Transparên-
cia Pública OAB/RJ, Humber-
to Mota Filho.

Livro – Na ocasião, será lan-
çada a coletânea de artigos 
“Compliance: O Estado da 
Arte”, organizada por Cláu-
dio Carneiro, presidente da 
Comissão de Educação OAB/
RJ, e Humberto Mota Filho. 
“Não é um manual, mas uma 
coletânea de tendências, 
de experimentos, uma obra 
com diferentes pontos de 
vista”, disse. O livro traz um 
artigos do procurador geral 
de Justiça do Estado do Rio, 
José Eduardo  Gussem, que 
será também mediador do 
primeiro painel. O workshop 
é aberto ao público.

Presidente do DER destaca as ROCS, 
Residências de Obras e Conservação, 
espalhadas por todo o Estado do Rio

Incentivo ao turismo
Uma carta de intenções foi 
assinada ontem entre o Go-
verno do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de 
Turismo, e o trade turístico 
fluminense para a criação 
de um banco de diárias para 
captação de eventos para o 
estado do Rio, entre outras 
medidas. Além de descon-
tos nas diárias dos hotéis, a 
proposta inclui promoções 
em pontos turísticos, restau-
rantes e bares para partici-
pantes de congressos, feiras 
e seminários com o objetivo 
de aquecer o turismo na 
capital e no interior.

O governador Wilson 
Witzel participou da ceri-
mônia, num hotel na Zona 
Sul do Rio, e falou sobre 
outras medidas para ala-
vancar o segmento, como 
o stopover, possibilidade 
de, numa mesma viagem, 
o turista usufruir de alguns 
dias na cidade de conexão 
do seu destino final.

“Estamos empenhados 
em fazer do turismo algo 
impressionante para o Rio 
e para o Brasil. O stopover 
é uma modalidade impor-
tante, com a participação 
do trade hoteleiro, turístico. 
A pessoa vai vir para cá antes 

de ir para outro lugar. Ela 
fica três dias no Rio e pode 
aproveitar aquilo que o es-
tado oferece de bom para o 
turista. Estou trabalhando 
isso com a TAP, com a Fly 
Emirates. Acredito que o 
Rio de Janeiro consiga, até 
o final de 2022, estar com 
o dobro de turistas. Hoje 
recebemos 1,5 milhão de 
turistas estrangeiros, mas 
nós esperamos chegar a 3 
milhões até o final de 2022”, 
afirmou o governador.

Segundo o secretário de 
Estado de Turismo, Otavio 
Leite, o Governo do Rio está 
trabalhando para reduzir 
o preço do querosene para 
as empresas aéreas e no 
reforço da divulgação do 
estado por meio de ma-
terial publicitário, cujo 
investimento deve chegar 
a R$ 20 milhões.

“O Governo também 
está concluindo a edição de 
uma regra importante que 
vai baratear o querosene da 
aviação, com a redução do 
ICMS. Estas medidas conju-
gadas ao lado de uma cam-
panha de promoção,  vão 
fazer com que o Rio receba 
mais turistas nacionais e es-
trangeiros”, explicou Leite.

Prefeitura investe 
R$ 500 mi na Saúde
O prefeito do município do Rio 
de Janeiro, Marcelo Crivella, 
investirá mais R$ 500 milhões 
na modernização do parque 
tecnológico das unidades da 
Secretaria Municipal de Saú-
de (SMS). O chamamento da 
audiência pública, prevista 
para o próximo dia 15, no au-
ditório do subsolo do Centro 
Administrativo São Sebastião, 
foi publicado na edição do 
Diário Oficial do Município 
de terça-feira. A previsão é 
que o pregão ocorra em 18 de 
novembro, com a chegada dos 
equipamentos programada 
para o início de 2020.

 Ao todo serão mais de 
11 mil itens a serem adquiri-
dos para as unidades da rede 
municipal. Entre os equi-
pamentos, estarão mais 15 
tomógrafos e cinco aparelhos 
de ressonância magnética, 
além de cerca de 4 mil camas/
macas hospitalares de diver-

sos tipos, para pacientes de 
diferentes perfis físicos, como 
obesos até 300kg.

Esta é a segunda fase do 
projeto do prefeito Marcelo 
Crivella de modernização e 
ampliação do parque tec-
nológico da rede municipal 
de saúde, oferecendo mais 
qualidade na assistência aos 
pacientes. Na primeira eta-
pa, com os R$ 50,2 milhões 
de emenda parlamentar da 
época em que Crivella era 
senador, foi priorizada a re-
cuperação tecnológica dos 
hospitais, que tinham equipa-
mentos sucateados e já sem 
condições de uso. 

Entre os itens adquiridos, 
estavam 11 tomógrafos (sete 
deles já inaugurados; outros 
quatro serão instalados após 
conclusão de obras nos hospi-
tais) e o primeiro aparelho de 
ressonância magnética da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Divulgação

Tomógrafos e aparelhos de ressonância magnética serão adquiridos 

Fernando Frazão/Agência Brasil

Área sem saneamento básico em comunidade carioca está com os dias contatos, segundo previsão do governador

Witzel: privatização da Cedae 
vai acelerar saneamento no RJ
O governador Wilson Witzel 
disse na terça que a priva-
tização de parte da Com-
panhia Estadual de Águas e 
Esgotos (Cedae) vai permitir 
acelerar os investimentos 
em saneamento básico na 
Região Metropolitana da 
capital. Segundo o governa-
dor, seria possível injetar R$ 
10 bilhões em investimentos 
nos três anos seguintes à 
privatização.

“São investimentos, nos 
próximos três anos a partir 
do leilão, de mais de R$ 10 bi-
lhões. Além de a Cedae conti-
nuar com receita na produção 
da água, que vai dar [de] R$ 
300 [milhões] a R$ 400 mi-
lhões de lucro para o estado, 
que serão investidos também 
nessas comunidades”, afirmou 
Witzel, que pretende realizar 
o leilão no ano que vem, para 
que o estado invista os recur-
sos obtidos entre 2021 e 2023.

Cidades pequenas – O go-
vernador afirmou  ainda 
que o montante obtido com 
a privatização da Cedae 
ajudaria a resolver o pro-
blema da poluição na Baía 
de Guanabara e nas lagoas 
da Barra da Tijuca, na Zona 
Oeste,  além de possibilitar 
investimentos em cidades 
pequenas que não têm re-

cursos para avançar  no 
saneamento, como Japeri, 
Mesquita e Queimados.

Wilson Witzel falou com 
a imprensa após um café da 
manhã que reuniu represen-

tantes do setor hoteleiro do 
Estado e o secretário estadual 
de Turismo, Otávio Leite.
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A equipe de pesquisa esteve em postos de Niterói, Rio de Janeiro e Nova Iguaçu para realizar o levantamento

Procon de olho nos combustíveis
A equipe de Estudos e Pes-
quisas do Procon Estadual 
do Rio de Janeiro, autarquia 
vinculada à Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento, 
realizou no mês de setem-
bro um levantamento de 
preço dos combustíveis. O 
trabalho foi elaborado por 
meio de coleta de preços em 
diversos pontos da cidade do 
Rio, em Niterói e em Nova 
Iguaçu. O objetivo foi a com-
paração dos valores médios 
dos combustíveis por região 
no período em que os preços 
foram coletados.

O levantamento de pre-
ços foi feito de forma pre-
sencial pela equipe em 29 
postos, distribuídos por zo-
nas geográficas distintas da 
região metropolitana do Rio 
de Janeiro. Os postos foram 
visitados duas vezes pela 
equipe no mês de setembro. 
O primeiro levantamento 
de preços foi efetuado nos 
dias 17 e 18, e o segundo 
nos dias 23 e 24. Na cidade 
do Rio, os agentes estive-
ram no Centro, na Zona Sul 
(Botafogo e Laranjeiras), 
Zona Norte (Tijuca) e Zona 
Oeste (Barra da Tijuca). Em 
Nova Iguaçu, eles estiveram 
no Centro, Bairro da Prata, 
Bairro da Luz, Ambaí e Cali-
fórnia, enquanto em Niterói 
eles pesquisaram em Icaraí. 

Foram coletados preços de 
17 tipos de combustíveis, 
dos quais apenas um deles 
– o diesel marina – não foi 
encontrado em nenhum dos 
postos pesquisados.

A equipe do Procon iden-
tificou aumentos entre os 
dois levantamentos realiza-
dos em setembro. A gaso-
lina original, por exemplo, 

apresentou um aumento de 
4% na Tijuca, enquanto a 
gasolina comum aumentou 
2% na Tijuca e em Icaraí, 
Niterói. O etanol comum 
também teve um aumento 
de 2% na Tijuca e o diesel 
S-10 aumentou 5% na Barra 
da Tijuca entre os dois levan-
tamentos. Em Nova Iguaçu, 
houve um aumento de 3% 

no diesel comum. Já em 
Niterói, a gasolina aditivada 
aumentou 1%.

Entre as regiões em que 
os preços foram coletados, 
nos dias 17 e 18, o maior va-
lor médio do etanol comum 
foi no Centro (R$ 4,499), 
e o menor valor médio foi 
em Nova Iguaçu (R$ 3,444). 
Já a gasolina comum teve 

o maior valor médio no 
Centro do Rio (R$ 5,199) e o 
menor em Nova Iguaçu (R$ 
4,477). A gasolina original 
apresentou maior valor mé-
dio nos bairros pesquisados 
da Zona Sul (R$ 5,199) e o 
menor valor no Centro do 
Rio (R$ 4,799).

Na coleta de preços rea-
lizada nos dias 23 e 24, 

a  maior  média de valor 
do etanol comum foi en-
contrada no Centro do Rio 
(R$ 4,499) e a menor em 
Nova Iguaçu (R$ 3,444). A 
gasolina comum foi outro 
combustível que teve maior 
média de preços no Centro 
do Rio (R$ 5,199) e a menor 
média em Nova Iguaçu (R$ 
4,599). Já a gasolina ori-
ginal apresentou o maior 
valor médio na Zona Sul 
(R$ 5,199) e o menor valor 
no Centro do Rio e em Nova 
Iguaçu (R$ 4,899).

O Procon Estadual desta-
ca que nem todos os produ-
tos foram encontrados em 
todos os postos verificados. 
Este levantamento é um re-
trato da ocasião em que ele 
foi realizado e não há garan-
tia de que o preço praticado 
nas datas do levantamento 
ainda sejam os mesmos 
oferecidos atualmente ao 
consumidor por estes esta-
belecimentos.

A pesquisa de 
preços do Procon 
foi feita de forma 
presencial pela 
equipe em 29 
postos

Douglas Macedo

O objetivo foi a comparação dos valores médios dos combustíveis por região no período em que os preços foram coletados nos estabelecimentos do Estado

Convocados tiveram nomes publicados ontem, em Diário Oficial, com prazo de 10 dias para que sejam atendidos
Chamamento de residências em SG
Os beneficiários do “Minha 
Casa Minha Vida” que foram 
convocados e não compa-
receram ao sorteio das uni-
dades do Cidade Verde I e 
IV, realizado no dia 9 de se-
tembro, devem comparecer 
à Secretaria Municipal de 
Habitação sob pena de perda 
da vaga. O chamamento foi 
publicado ontem, em Diário 

Oficial, com prazo de 10 dias 
para que seja cumprido.

É importante conferir a 
lista de convocados atra-
vés do link http://www.
saogoncalo.rj.gov.br/dia-
rio/2019_10_01.pdf. Quem 
não comparecer dentro do 
prazo pode ter a vaga no 
Cidade Verde repassada para 
outro beneficiário. A Secreta-

ria de Habitação ressalta que 
está trabalhando com total 
transparência, a fim de que 
ninguém seja prejudicado, 
no entanto, é necessário que 
os prazos sejam atendidos.

A Secretaria de Habitação 
funciona de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 16h30, na 
Rua Doutor Porciúncula, 395, 
Venda da Cruz.

Programa – Os apartamentos 
sorteados fazem parte dos 
condomínios Cidade Verde I 
(280) e Cidade Verde IV (280). 
Todas as 560 unidades são 
divididas em dois quartos, 
sala, banheiro, cozinha e área 
de serviço, com piso cerâmico 
em todos os ambientes. Além 
disso, atendendo às exigências 
de qualidade do Minha Casa 

Minha Vida, os empreendi-
mentos são equipados com 
infraestrutura completa, pa-
vimentação, redes de água, 
esgotamento sanitário, drena-
gem e energia elétrica.

Os beneficiários passaram 
por um rigoroso processo 
de avaliação realizado pela 
Secretaria Municipal de Ha-
bitação, atendendo todos os 

requisitos do Ministério das 
Cidades, para que, posterior-
mente, a Caixa Econômica 
Federal fizesse a análise e 
aprovação da documentação. 
O objetivo foi garantir que 
todos os inscritos estivessem, 
de fato, dentro da faixa um 
do Programa, que abrange 
aqueles com renda familiar 
mensal de até R$1800.

Comissão aprova 
contas do governo 
Por quatro votos favoráveis 
e três contrários, a Comissão 
de Orçamento da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio 
de Janeiro (Alerj) aprovou, 
nesta terça-feira (01/10), as 
contas do Governo do Estado 
referentes ao ano de 2018. 
Após a aprovação na Comis-
são de Orçamento, o relató-
rio seguirá para apreciação 
dos deputados no Plenário. 
A Casa tem até 60 dias para 
votar as contas. Votaram a 
favor da aprovação das con-
tas de Pezão e Francisco Dor-
nelles os deputados Rodrigo 
Bacellar (SDD), Márcio Pa-
checo (PSC), Márcio Canella 
(MDB) e a deputada Zeidan 
Lula (PT). Já pela rejeição, 
votaram os deputados Luiz 
Paulo (PSDB), Eliomar Coe-
lho (PSol) e Rodrigo Amorim 
(PSL), presidente da comis-

são e relator do parecer do 
grupo.

Segundo Rodrigo Bacel-
lar, autor do relatório favo-
rável à aprovação das contas, 
o voto foi apresentado com 
base no momento histórico 
que o Estado vive desde 2014. 
“O meu parecer foi embasa-
do na matéria constitucional. 
Na qualidade de advogado, 
me amparei tecnicamente 
e historicamente nos fatos. 
Várias líderes do Executivo 
cometeram alguma irregula-
ridade e, nem por isso, tive-
ram as suas contas rejeitadas. 
Também pedi um bom senso 
dos integrantes da comissão 
na aprovação das contas, já 
que as últimas contas, desde 
2014, do mesmo governo, 
também haviam sido apro-
vadas nesta Casa”, justificou 
o parlamentar.

Desembargador Leal Júnior é a única unidade de emergência da cidade

Hospital de Itaboraí ganha 
obras de infraestrutura 

Com o objetivo de garantir 
um atendimento ainda mais 
eficaz e humanizado, o Hospi-
tal Municipal Desembargador 
Leal Júnior, em Itaboraí, está 
recebendo uma série de inter-
venções. Nos últimos meses, a 
unidade ganhou obras nas sa-
las de medicação e vermelha, 
acolhimento, trauma e nos 
cinco consultórios médicos. 
Atendendo cerca de 18 mil 
pacientes por mês e sendo o 
único hospital de urgência e 
emergência do município, o 
Leal Junior está ainda reali-
zando um mutirão de cirur-
giões eletivas (agendadas) 
para pôr fim à fila de espera.

Conforme determina o 
Ministério da Saúde, o hospital 
ganhou uma sala para classi-
ficação de risco e painéis de 
chamada. Após fazer o boletim 
de atendimento, o paciente 
é avaliado no setor de aco-
lhimento e encaminhado ao 
médico, que solicita exames e 
medicação. A nova rotina tem 
garantido um procedimento 
mais rápido e humanizado, 
com uma organização maior 
no fluxo de atendimento.

“Cheguei aqui com mui-
ta dor de cabeça, tontura e 
vomitando. A enfermagem 
verificou minha pressão, e 
ela estava a 20. Fui encami-
nhada imediatamente para 
o médico, que passou uma 
medicação e exames. Posso 
garantir que o hospital está 
melhor, mais organizado e 
com um atendimento muito 

bom”, atestou a professora 
Iara Dias, de 38 anos.

Além das obras de infraes-
trutura, o hospital mantém 
a farmácia e o almoxarifado 
totalmente abastecidos com 
remédios e insumos, que aten-
dem a todos os pacientes que 
dão entrada pela emergência 
ou estão internados. A unida-
de também ganhou uma sala 
de Repouso Pós-operatório 
(RPA) com quatro leitos e conta 
ainda com uma nova estrutura 
no CTI, sala amarela, trauma, 
clínica médica e pediatria. O 
Hospital Leal Junior, adminis-
trado pela Associação Mahat-
ma Gandhi, conta hoje com 
cerca de 120 médicos, entre 
os de urgência e emergência, 
e os especialistas que passam 
visitas periodicamente.

“Além dos nossos clínicos, 
ortopedistas e cirurgiões aten-
dendo 24 horas na urgência 
e emergência, ainda temos 
os profissionais da urologia, 
neurologia, cardiologia, in-
fectologia, proctologia, gine-
cologia obstetrícia e cirurgias 
pediátricas, plásticas, vascular 
e torácica na retaguarda, cui-
dando dos pacientes interna-
dos. A nossa rotina é intensa 
com objetivo de garantir um 
atendimento de excelência ao 
paciente”, afirmou o médico 
Mário Molares, diretor técnico 
do hospital.

Maternidade - Realizando 
uma média de 100 partos 
ao mês, entre normais e 

cesárias, a maternidade 
de Itaboraí, que funciona 
junto ao Hospital Leal Ju-
nior, também ganhou obras 
de infraestrutura em suas 
enfermarias e no berçário. 
Esta semana, nasceu Chris-
topher, sadio e com quase 
50 centímetros. Enquanto a 
mãe ainda recebia cuidados 
no centro cirúrgico, a tia 
do bebê, Thayná, acompa-
nhava a primeira consulta 
do neném com a pediatra. 
“Minha irmã elogiou muito 
o atendimento. Está muito 
feliz. O hospital está mais 
humanizado”, garantiu.

“Estamos trabalhando 
para oferecer um serviço ain-
da melhor à nossa população. 
Itaboraí hoje conta apenas 
com o Leal Junior como hos-
pital de urgência e emergência 
que funciona 24 horas no 
regime de porta aberta. Por 
isso, temos que ter todo um 
suporte técnico necessário 
para garantir um atendimento 
rápido, eficaz e humanizado”, 
explica o diretor médico Cesar 
Alonso Junior.

Mutirão cirurgias - Desde o 
dia 11 de setembro, o Hospital 
Municipal Desembargador 
Leal Junior está realizando 
cerca de 24 cirurgias eleti-
vas por semana. O objetivo 
principal do processo é pôr 
fim à fila de espera por um 
procedimento para retirada 
de vesícula, varizes e hérnia 
umbilical ou inguinal.

Alerj vai 
instalar 
comissão 
pelos royalties
A Comissão Especial em Defesa 
dos Royalties de Petróleo será 
instalada hoje na Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj). A mobilização 
da Casa é para que o Estado e 
municípios que recebem ro-
yalties não sejam prejudicados.

Está marcado para o dia 20 de 
novembro um julgamento, pelo 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
que poderá resultar na redistri-
buição dos royalties do petróleo. 
Confirmada essa alteração, o 
percentual que cabe a municípios 
produtores cairia de 26,5% para 
4%, e o de Participações Especiais 
(PEs), de 10% para 4%.

“A redistribuição seria trá-
gica para o Estado do Rio, com 
perda de R$ 70 bilhões em cin-
co anos. Consequências fiscais 
e socioeconômicas terríveis 
para as cidades”, afirmou o 
deputado Dr. Serginho, líder 
do PSL e autor do pedido de 
criação da Comissão.

Também integram a co-
missão os deputados Bruno 
Dauaire, Filippe Poubel, De-
legado Carlos Augusto, Luiz 
Paulo, Rodrigo Bacellar e Max 
Lemos.

Está marcado 
para 20/11 um 
julgamento, no 
STF, que poderá 
resultar na 
alteração
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Fiscais municipais, contadora e despachante são suspeitos de receber propina

MPRJ cumpre mandados de 
prisão em Casimiro de Abreu
O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) deflagrou,  nesta 
terça-feira (1º), a 2ª fase 
d a  Op e ra ç ã o  No n  Ol e t , 
em Casimiro de Abreu. O 
objetivo foi cumprir cinco 
mandados de prisão con-
tra três fiscais municipais, 
uma contadora e um des-
pachante, acusados de so-
licitar e receber propina de 
empresários da cidade, em 
troca da concessão ilegal de 
descontos no pagamento 
de impostos e multas, cau-
sando prejuízo aos cofres 
municipais.

Todos foram denuncia-
dos pelo MPRJ, em 16 de 
setembro, pelos crimes de 
organização criminosa e 
corrupção passiva. A Vara 
Única de Casimiro de Abreu 
expediu cinco mandados 
de prisão, contra os fiscais 
Rodrigo Scaldaferri, Alvaro 
Luiz e Luiz Claudio Abel, a 
contadora Edna Ventura e o 
despachante Roberto Arau-
jo, tio de Rodrigo.

A l é m  d e l e s ,  t a m b é m 
foram denunciadas  por 
organização criminosa e 
lavagem de dinheiro Debo-
ra Muzy e Joiceneide Abel, 
respectivamente, compa-
nheira de Alvaro Luiz  e 

esposa de Luiz  Claudio 
Ab e l .  Se g u n d o  o  M P R J , 
elas atuariam no esquema 
desempenhando o papel de 
ocultar e dissimular parte 
do proveito  dos  cr imes 
d e  c o r r u p ç ã o,  c e d e n d o 
suas contas correntes para 
depósito, de forma que o 
pagamento das propinas 
não fosse descoberto. Em 
relação a  ambas,  foram 
decretadas medidas cau-
telares diversas da prisão, 

como o comparecimento 
mensal ao juízo e a entrega 
de passaporte.

A 1ª fase da Operação Non 
Olet ocorreu em 23 de julho 
deste ano, quando foram cum-
pridos mandados de busca 
e apreensão nos endereços 
dos fiscais e da contadora 
denunciados, no escritório 
de contabilidade desta e no 
setor de ISS da Prefeitura de 
Casimiro de Abreu, já pela 
suspeita da existência de or-
ganização criminosa dedicada 
ao recebimento de propinas 
de empresários locais.

Divulgação/MPRJ

Esquema investigado pelo MPRJ envolvia a concessão ilegal de descontos no pagamento de impostos e multas

Ele alega que morte foi encomendada, mas polícia não acredita na versão

Barbeiro confessa que matou 
professora em São Gonçalo
O barbeiro Willian Teixeira da 
Silva, de 29 anos, confessou ter 
matado a professora Angélica 
de Figueiredo Lima, de 42. A 
declaração foi feita em depoi-
mento na sede da Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói.

De acordo com a especiali-
zada, ele afirmou ter cometido 
o crime por encomenda. No 
entanto, as investigações já 
descartaram a hipótese, man-
tendo a linha de feminicídio. A 
DH ainda aguarda o laudo final 
do Instituto Médico Legal (IML) 
para confirmar se a educadora 
sofreu violência sexual.

A Bárbara Lomba, titular da 
especializada, confirmou que a 
mãe do suspeito foi localizada 
e convocada para prestar de-
poimento. O objetivo é, através 
das declarações dela, traçar um 
perfil psicológico do barbeiro.

Segundo Lomba, as inves-
tigações continuam e também 
será apurado se havia algum 

tipo de ligação entre William e 
a professora. O barbeiro havia 
aberto o estabelecimento, que 
fica em frente à casa de Angélica, 
cerca de 20 dias antes do crime.

Relembre o caso - A pro-
fessora Angélica de Figueiredo 
Lima foi torturada e morta, na 
noite do dia 23 de setembro 
em sua casa, no Rio do Ouro, 

em São Gonçalo. William foi 
preso na última quinta-feira 
(26) após imagens de câmeras 
de segurança mostrarem que 
ele teria seguido para a casa da 
professora momentos antes do 
crime. Além disso, sangue em 
suas roupas apontaram para a 
participação dele no assassina-
to. (Vitor d’Ávila).

Marcelo Feitosa

Barbeiro confessou assassinato em depoimento prestado na DH de Niterói

Homem é eletrocutado 
após invadir estaleiro
Um homem de 35 anos mor-
reu eletrocutado ao tentar 
invadir uma área de alta 
tensão do antigo estaleiro 
UTC, na Avenida do Contor-
no, no Barreto, Zona Norte 
de Niterói.

Segundo informaçõesda 
Polícia Militar, o homem 
tentou invadir as instalações 
do estaleiro com objetivo 

de furtar peças. No entanto, 
acabou entrando em uma 
sala de máquinas com fios 
de alta tensão e acabou mor-
rendo eletrocutado.

A PM foi acionada por 
funcionários, que encon-
traram o corpo, por volta de 
8h30. O caso foi registrado 
pela 78ª DP (Fonseca). (Vitor 
d’ Ávila).

Marcelo Feitosa

Policiais militares foram chamados e encontraram o homem morto

Onze são envolvidos 
em estupro de crianças
O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), 
por meio da 25ª Promotoria 
de Investigação Penal, denun-
ciou 11 pessoas envolvidas no 
estupro de dois menores de 
14 anos: um menino e uma 
menina. Entre os denunciados 
estão o pai e avô das vítimas, 
além de um coronel reforma-
do da Polícia Militar.

Subscrita pelo promotor 
de Justiça Marcelo Muniz Ne-
ves, em exercício na 25ª PIP, a 
denúncia relata que a conduta 
de cada um dos denunciados 
colaborou para que praticas-
sem os atos libidinosos com 
as crianças. Narram os autos 
que a primeira vez em que 
foi abusada sexualmente, a 
menina tinha apenas 6 anos 
de idade. Na ocasião, seu pai 
e seu avô, aproveitando-se 
da ausência da mãe, passa-
ram abusar sexualmente dos 
menores, colocando-os nus 

e praticando com eles atos 
libidinosos, conjunção carnal 
e coito anal.

A partir de 2016, em vá-
rias oportunidades, o pai e o 
avô passaram a levar o menino 
e a menina a um evento co-
nhecido como “Encontros de 
Carros Antigos”, em Inhaúma, 
na Zona Norte do Rio. Essa era 
a oportunidade em que todos 
os denunciados se reuniam, 
sob o pretexto de exibirem 
seus veículos, e abusavam 
sexualmente das crianças.

Na denúncia, o MPRJ re-
quer que os réus sejam conde-
nados pelo crime de estupro 
de vulnerável – ter conjunção 
carnal ou praticar outro ato 
libidinoso com menor de 14 
anos, com pena de oito a 15 
anos de prisão. De acordo com 
as investigações, as vítimas fo-
ram submetidas a abusos, por 
diversas e incontáveis vezes, 
entre os anos de 2016 e 2019.

Caso Ágatha: 
PMs não 
participam de 
reconstituição
Por orientação da de-
fesa, os 11 PMs envol-
vidos, direta ou indire-
tamente,  na morte da 
menina Ágatha Félix, se 
recusaram a participar 
da reprodução simulada 
do momento da morte 
da menor, realizada na 
noite desta terça-feira 
(1º) ,  no Complexo do 
Alemão, no Rio de Ja-
neiro.

O diretor do Depar-
tamento Geral de Homi-
cídios e Proteção à Pes-
soa (DGHPP), delegado 
Antônio Ricardo, disse 
que a simulação poderá 
revelar se havia troca 
de tiros no momento da 
morte de Ágatha, na noi-
te do dia 20 de setembro, 
conforme sustentam os 
PMs, ou não, conforme 
relatos de testemunhas.

“Nós esperamos che-
gar à conclusão sobre 
quem efetuou o disparo 
q u e  m a t o u  a  m e n i n a 
Ágatha. Nós queremos 
confrontar  as  versões 
apresentadas em sede 
policial com o que nós 
p o d e m o s  p r e s e n c i a r 
aqui no local.  A ideia 
é saber se houve con-
fronto ou não”, disse o 
d e l e g a d o,  m o m e n t o s 
antes  de iniciar  a  re-
constituição.

A Kombi onde a estu-
dante estava, juntamen-
te com a mãe e outros 
passageiros, foi levado 
ao local, na Fazendinha, 
no Complexo do Alemão.

Para garantir a segu-
rança da perícia, foi mo-
bilizado um contingente 
de 70 policiais civis e 
três carros blindados, 
conhecidos como cavei-
rões.

Policiais militares inter-
ceptaram na manhã desta 
terça-feira (1º) um veículo 
roubado com quatro pes-
soas em Itaipuaçu, Maricá, 
por volta das 8h50. Embora 
armados, os ocupantes 
do veículo não reagiram 

a abordagem policial. Os 
quatro foram detidos e 
levados para a delegacia. 
Foram apreendidas duas 
armas de fogo e recupera-
dos pertences roubados. O 
local da interceptação não 
foi divulgado pela PM.

Quatro são presos em Maricá

Veículo roubado é 
interceptado na Ilha
Na tarde desta terça-feira 
(1º), policiais do 17ªBPM 
(Ilha do Governador) con-
seguiram interceptar um 
carro roubado logo na en-
trada da Ilha.

Ao receberam informa-
ções de que um veículo 
havia sido roubado em São 
Gonçalo, e estava chegando 

na Ilha do Governador, os 
policiais imediatamente 
montaram um cerco tático 
e realizaram a abordagem  
na Estrada da Cacuia. Na 
ação, um homem foi preso 
com um revólver.

A Ocorrência foi regis-
trada na 21ª DP (Bonsu-
cesso).

Militar foi ferido durante operação contra o tráfico no Salgueiro

Bandidos conseguem atingir 
policial dentro de caveirão
Dois policiais militares do 
7º BPM (São Gonçalo) foram 
atingidos por estilhaços 
durante tiroteio na manhã 
desta terça-feira (1º). A tro-
ca de tiros entre militares e 
traficantes de drogas ocor-
reu durante operação no 
Complexo do Salgueiro. Um 
dos militares estava dentro 
de um veículo blindado 
quando foi atingido no pes-
coço pelos estilhaços. Ainda 
não há informações sobre 
as circunstâncias em que o 
segundo militar foi atingido.

Os dois PMs foram so-
corridos e levados para o 
Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat) no Colubandê. 
Segundo a Secretaria de Es-
tado de Saúde, o estado de 
saúde do militar atingido no 
pescoço é estável. O outro 
PM foi atendido e teve alta. 

A ação realizada pela 
PM na região tem como 
objetivo localizar a pren-
der traficantes de drogas e 
coibir roubo de cargas na 
região. Até o fechamento 
desta edição não havia sido 
divulgado balanço da ação. 
( Vitor d’Ávila).

Marcelo Feitosa

Militar foi socorrido e levado para o Hospital Estadual Alberto Torres

Deam de São Gonçalo 
captura foragidos
Policiais da Deam de São 
Gonçalo capturaram, nes-
ta terça-feira (1º), um ho-
mem de 67 anos no bairro 
do Rocha, em São Gonça-
lo, em cumprimento de 
um mandado de prisão 
preventiva, pelo crime de 
estupro de vulnerável.

Segundo as informa-
ções, em 2010, o ele foi 
acusado de praticar atos 
libidinosos com uma me-
nor de 8 anos de idade. 
Ele foi condenado a pena 
de nove anos e onze me-
ses de prisão no regime 
fechado.

Policiais da Deam tam-
bém capturaram nesta 
terça, um homem de 61 
anos, no bairro do Jardim 
Catarina, em São Gonçalo 
, em cumprimento a man-
dado de prisão preventiva 
pelo crime de uso de do-
cumento falso.

Segundo as informa-
ções, em 2016, ele foi 
acusado fazer uso de 
documentos falso em um 
cartório no município de 
Búzios. O detido foi enca-
minhado ao Sistema Pe-
nitenciário, onde ficará 
à disposição da Justiça.

MPRJ denunciou 
suspeitos pelos 
crimes de 
organização 
criminosa e 
corrupção passiva
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R$ 11 milhões para 
asilos e abrigos

O governador Wilson Witzel anunciou, nesta terça-feira 
(1/10), a liberação de R$ 11 milhões para a manutenção 
de seis abrigos – um voltado para idosos e outros cinco 
para pessoas com deficiência. O anúncio aconteceu no 
evento em comemoração ao Dia Internacional do Idoso, 
no Centro de Promoção Social Abrigo Cristo Redentor, 
em Bonsucesso, Zona Norte do Rio, promovido pela Se-
cretaria de Estado de Desenvolvimento Social e Direitos 
Humanos. “Além do investimento de R$ 11 milhões, que 
conta com parte de recursos da Alerj, seis novas vans 
serão destinadas a estas instituições para auxílio do 
transporte dos acolhidos”, afirmou o governador. 

Divulgação/Neltur

Os três estudantes de turismo receberam prêmio entregue pela Neltur

Neltur premia 
estudantes
O Prêmio Neltur de Iniciati-
vas Turísticas, entregue no 
1º Seminário de Turismo 
Niteroiense, saiu para Ma-
riana Santiago, com o proje-
to “Go Nikity!”. Em segundo 
ficou Bruno Brandão, com o 
“Conectando-se a Niterói” e 
em terceiro Jackeline Her-
nandes, com “Atrativo a fa-
vor da mobilidade turística”.

Mapa interativo 
lúdico da cidade
Os prêmios tiveram valor 
de R$ 1,5 mil (1º), R$ 1 mil 
(2º) e R$ 500 (3º). O projeto 
“Go Nikity!” tem a proposta 
de criar um mapa intera-
tivo lúdico da cidade, no 
qual o visitante fará check 
in nos atrativos que for vi-
sitar, e, conforme avançar, 
subirá de nível, alcançando 
a categoria expert.

Projeto Gugu: Patrimônio Imaterial
A Assembleia Legislativa do Estado (Alerj) promulgou na 
terça (1º), no Diário Oficial, a Lei 8539/2019, do deputa-
do estadual Waldeck Carneiro (PT), que declara o Projeto 
Gugu, de Niterói, como Patrimônio Cultural Imaterial 
do Estado do Rio de Janeiro. O reconhecimento chega 
24 anos após a criação do programa, desenvolvido ini-
cialmente para dar aulas de ginástica gratuitas à terceira 
idade, na Praia de Icaraí, em Niterói. Idealizada pelo 
médico e professor Carlos Augusto Bittencourt, o Gugu, 
a iniciativa cresceu e hoje há 37 núcleos de  pela cidade.

Educador Nota 10 
 O professor Rodrigo Seixas, do Ciep 493 - Professora 
Antonieta Salinas de Castro, em Barra Mansa, é um dos 
vencedores do Prêmio Educador Nota 10. O docente 
elaborou o projeto “Passeio pelos Tempos Líquidos”, ba-
seado no conceito “modernidade líquida” do sociólogo 
Zygmunt Bauman. A ideia possibilita que os alunos do 3º 
ano do Ensino Médio reflitam sobre diversas questões. A 
partir disso, Rodrigo trabalha comportamentos, valores 
da sociedade contemporânea e temas que afetam os 
jovens, como os amores e as redes sociais. 

Concurso para 
músicos na UFF
Estão abertas inscrições 
para preenchimento de 
11 vagas de músicos na 
Orquestra Sinfônica Na-
cional e no conjunto de 
Música Antiga da UFF. A 
oferta é para os seguintes 
cargos: flauta, percussão, 
trombone baixo, trombo-
ne tenor, trompa, violino 
(Música Sinfônica).

Graduação 
e registro
Há vagas também para 
violoncelo (Música Came-
rista), alaúde, canto e viola 
da Gamba (Música Anti-
ga). É exigida graduação 
completa em Música, em 
instituição reconhecida 
pelo MEC; e registro na 
Ordem dos Músicos. Ins-
crição vai até as 12 horas 
do dia 8 de outubro.

O Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência 
(Samu) em Maricá pas-
sa a contar com duas 
novas ambulâncias. Os 
veículos modelo Merce-
dez-Benz Sprint, adqui-
ridos pela Prefeitura de 
Maricá ao custo de R$ 
344 mil, foram entregues 
nesta terça-feira (1°/10) 
na base do Hospital Con-
de Modesto Leal, sendo 
uma unidade de serviço 
básico (USB) e uma de 
serviço avançado (USA).

A abertura de uma ex-
posição de fotografias 
na Prefeitura de São 
Gonçalo marcou o iní-
cio das programações 
do Outubro Rosa no 

município. Formada 
por fotografias de mu-
lheres do grupo Uni-
das pela Vida, o ensaio 
mostra a força daquelas 
que passaram ou estão 
passando pelo processo 
de quimioterapia na 
luta contra o câncer de 
mama.A mostra pode 
ser visitada até o dia 17.

Stella Ideias Lumino-
sas em parceria com 
a Dimel Luz e Design 
promoverá, na quinta 
(dia 3), um workshop 
gratuito para arquitetos 
e designers. O encon-
tro, que começa às 18h, 
será na sede da Dimel 
Iluminação, no Centro 
de Niterói.

CURTAS

Texto mantém o impacto fiscal de R$ 876,6 bilhões em 10 anos

CCJ aprova relatório da 
reforma da Previdência
Depois de mais de duas horas 
de debate, a Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou nesta 
terça (1º) por 17 votos a 9 a 
nova versão do relatório do 
senador Tasso Jereissati (PS-
DB-CE). Das 77 emendas 
apresentadas, Tasso acatou 
apenas uma supressiva, para 
não prejudicar o acesso à apo-
sentadoria integral de quem 
recebe vantagens variáveis 
vinculadas a desempenho no 
serviço público, e corrigiu a 
redação do trecho que inclui 
os informais entre os trabalha-
dores de baixa renda que terão 
acesso ao sistema especial de 
inclusão previdenciária, com 
alíquotas favoráveis. O texto 
mantém o impacto fiscal de 
R$ 876,6 bilhões em 10 anos.

Durante o debate, o sena-
dor Rodrigo Pacheco (DEM
-MG) retirou a emenda sobre 
a gratificação de servidores 
públicos. A emenda derrubava 
o trecho que obrigava servi-
dores que entraram antes de 
2003 a contribuir por 35 anos, 
no caso dos homens, e 30, no 
das mulheres, para ter direito à 
totalidade de gratificação por 
desempenho. Dessa forma, 
volta a valer o que constava 
no relatório original de Tasso 
Jereissati.

Insatisfeitos os com o tex-
to da reforma, senadores de 

partidos de oposição apresen-
taram, além de um voto em 
separado, seis destaques – su-
gestões de alteração - ao texto 
do relatório da reforma da Pre-
vidência. Entre os destaques 
estão os que tratam do abono 
salarial, da aposentadoria 
por invalidez e do modelo de 
cálculo do benefício. Por um 
acordo entre os líderes feito 
hoje de manhã, cada um deles 
será votado nominalmente.

Depois de concluída a vo-
tação dos destaques na CCJ, o 
texto segue para o plenário da 
Casa, paa ser votado em pri-
meiro tuno. Para ser aprovada, 
a proposta precisa de 49 dos 81 
votos dos senadores.

Sobre o calendário esta-
belecido pelo presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre 
(DEM-AP), de votar a PEC da 
Previdência em dois turnos até 
o dia 10 de outubro, o líder do 

governo na Casa, Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE), 
disse que será preciso “conver-
sar muito com as lideranças”. 

“A gente sai dessa reunião 
com muitas solicitações de 
superação de questões que 
foram apresentadas pelos 
diversos líderes”, afirmou o se-
nador. Os parlamentares exi-
gem o avanço de matérias do 
Pacto Federativo e definição 
da divisão da cessão onerosa, 
além de demandas regionais.

“Temos muitas pendên-
cias. Não há, neste momento, 
garantia dos senadores para a 
data de votação em segundo 
turno. Não está definido o que 
poderá acontecer.”, admitiu o 
líder do PSL, Major Olímpio 
(SP).

Apesar de pressões de 
governadores que querem 
obter recursos da cessão 
onerosa, o presidente do 
Senado, Davi Alcolumbre 
( D E M - A P ) ,  d i s s e  n e s t a 
segunda que pretende con-
cluir a votação da reforma 
da Previdência em segundo 
turno até o dia 10. Diversos 
parlamentares, pressiona-
dos pelas bancadas esta-
duais, pretendem adiar a 
votação para o dia 15, caso 
a distribuição dos 30% do 
dinheiro da cessão onerosa 
por estados e municípios 
não esteja definida.

Por 17 votos a 9, a nova versão do relatório foi aprovada pela CCJ do Senado

O ministro da Justiça 
e  Se g u ra n ç a  P ú b l i c a , 
Sergio Moro, classificou 
como “preocupante” o 
alto índice de suicídio 
de policiais, registrado 
em 2018. Segundo ele, 
esse quadro está rela-
cionado à “pressão de-
sumana” pela qual esses 
profissionais passam, e 
ao fato de o Estado não 
ter  condições  de am-

pará-los de forma mais 
adequada.

“O publico que tra-
balha na segurança pú-
blica muita vezes está 
s u b m e t i d o  a  p re s s ã o 
desumana, refletida nos 
altos índices de suicídio 
de agentes policiais. Isso 
realmente é muito preo-
cupante, mas estamos 
atentos a essa questão”, 
disse o ministro.

Moro: preocupação com suicídios

Peru: após dissolução, 
Congresso empossa vice
O A democracia do Peru vive 
tempos confusos. O presiden-
te do país dissolveu o Congres-
so e convocou novas eleições. 
O Parlamento, no entanto, 
suspendeu o presidente por 
“incapacidade temporal” e 
empossou a vice-presidente. 
Ainda não se sabe quais serão 
os desdobramentos para o 
país que tem dois presidentes 
“empossados” e um abismo 
cada vez maior entre Governo 
e Legislativo.

Na tarde desta terça (30), 
o presidente do Peru, Martín 
Vizcarra, anunciou a dissolu-
ção do Congresso após o le-
gislativo negar um pedido de 
voto de confiança para mudar 
o sistema de indicações de 
magistrados para a Suprema 
Corte do país. Vizcarra já 

havia ameaçado dissolver o 
Congresso na tarde de do-
mingo (29), caso o Legislativo 
não discutisse a necessidade 
de reformar os critérios para 
ingresso na Suprema Corte. A 
intenção de Vizcarra era evitar 
a nomeação de juízes ligados 
à oposição fujimorista, que 
tem maioria no Congresso, 
com aliados de direita e ex-
trema-direita.

Vizcarra convocou, ainda, 
novas eleições para o dia 26 
de janeiro de 2020. O Con-
gresso reagiu, aprovou o afas-
tamento do presidente por 
“incapacidade temporal” e 
empossou a vice-presidente, 
Mercedes Araoz. Os atos, em 
teoria, não têm validade, uma 
vez que o Congresso já estaria 
suspenso.

FGTS: trabalhador já pode 
optar pelo Saque-Aniversário
Os trabalhadores já podem 
optar pelo Saque-Aniversário 
do Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS). A opção 
pode ser registrada no aplicati-
vo do FGTS ou na página. 

Essa modalidade de saque 
foi criada pela Medida Provisó-
ria nº 889/2019. Ao confirmar 
esta opção em um dos canais 
divulgados pelo banco, o tra-
balhador deixará de efetuar o 
saque em caso de rescisão de 
contrato de trabalho.

A partir de 2021, a liberação 
ocorrerá no mês de aniversário 
do trabalhador, que deverá 
escolher o dia 1º ou 10º do mês. 
Segundo a Caixa, a diferença é 
que, ao optar pelo 10º dia, a base 
de cálculo do valor a receber será 
acrescida de juros e atualização 
monetária do mês de saque.

O trabalhador poderá sacar 
um percentual calculado sobre 
o saldo do FGTS, acrescido de 
parcela adicional fixa. Os va-
lores ficarão disponíveis para 
saque por três meses, a conta do 

primeiro dia útil do mês de nas-
cimento. Quem tem poupança 
ou conta corrente em qualquer 
banco pode solicitar o crédito 
em conta.

A migração para a modali-
dade Saque-Aniversário não é 
obrigatória. Quem não comu-
nicar à Caixa o interesse em 
migra, permanecerá na regra 
de saque-rescisão, em que o 
trabalhador demitido sem jus-
ta causa, tem direito ao saque 
integral de sua conta do FGTS, 
acrescido de multa rescisória.

Aos optantes pelo Saque
-Aniversário estão mantidas 
as movimentações da conta 
para compra de casa própria, 
doenças graves, aposentadorias 
e outros

Movimentação – A Caixa Eco-
nômica Federal já creditou 
mais de R$ 10 bilhões do Fundo 
de Garantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS) para 24,3 milhões 
de clientes com poupança ou 
conta corrente no banco. Os 
pagamentos do Saque Ime-

diato de até R$ 500 seguem um 
calendário.

Quem nasceu em janeiro, 
fevereiro, março e abril rece-
beu primeiro, com a liberação 
no dia 13 de setembro. Em 
seguida, no dia 27, foi liberado 
o saque para os nascidos em 
maio, junho, julho e agosto. 
Em seguida, no dia 9 de outu-
bro, recebem os nascidos em 
setembro, outubro, novembro 
e dezembro.

Os clientes do banco que 
não quiserem retirar o dinheiro 
têm até 30 de abril de 2020 para 
informar a decisão em um dos 
canais divulgados pela Caixa: 
site, Internet Banking ou apli-
cativo no celular.

Os trabalhadores que não 
são clientes da Caixa começam 
a receber no próximo dia 18, no 
caso dos nascidos em janeiro. 
Os nascidos em fevereiro terão 
o saque liberado no dia 25 de 
outubro. O terceiro grupo será 
dos nascidos em março, no dia 
8 de novembro.

Ao confirmar esta opção, saque em caso de rescisão fica impedido

Internacional

Janeiro e fevereiro Abril a junho de 2020

Março e abril Maio a julho de 2020

Julho Julho a setembro de 2020

Agosto Agosto a outubro de 2020

Setembro Setembro a novembro de 2020

Outubro Outubro a dezembro de 2020

Novembro Novembro de 2020 a Janeiro de 2021

Dezembro Dezembro de 2020 a Fevereiro de 2021

O PRIMEIRO SAQUE SERÁ FEITO DE ACORDO COM UM CALENDÁRIO
Mês de Nascimento  Período de saque
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A Elegância do Agora (Tor-
desilhas) - Ao completar 80 
anos, a empresária Costanza 
Pascolato, considerada uma 
das maiores autoridades da 
moda brasileira, revê sua 
trajetória associando memó-
rias da sua vida a dicas de 
elegância e estilo.

Fotos: Divulgação

Concerto gratuito no 
Centro Cultural Light
Na sexta-feira (4), a Orquestra 
Sinfônica Som+Eu se apresen-
ta no Centro Cultural Light, no 
Centro do Rio, às 16h.

O concerto terá a regência 
do maestro Anderson Alves. 
A orquestra é formada por 40 
alunos da unidade de Campos 
Elíseos, e o repertório trará 
clássicos, como obras de Vi-

valdi, Tchaikovsky e Leyden.
O Projeto Som+Eu foi 

criado em 2011, e oferece 
aulas gratuitas de música 
para crianças, adolescentes 
e jovens.

O Centro Cultural Light fica na Av. Marechal 

Floriano, 168, no Centro do Rio. Sexta-feira 

(4), às 16h. Entrada gratuita.

Artistas em destaque 
em programas de TV 
como “Vai que cola”, 
a n t i g o  “ P â n i c o  n a 
Band” e famosos ca-
nais de YouTube como 
“Parafernalha” se unem 
e formam o grupo de 
stand-up “Cartel Co-
medy”, com 16 humo-
ristas. O grupo fará sua 
primeira temporada 
no Cartel Pub Café, em 
São Gonçalo, todas as 
noites de quinta deste 
mês de outubro, com 
entrada gratuita.

Na noite de estreia 
tem Diogo Defante, 
que iniciou sua carreira 
no canal do YouTube 
“Kaozada”.

O Cartel Pub Café fica na Rua 

Eduardo V ieira de Souza 100, 

Centro, São Gonçalo. 

Comédia em 
São Gonçalo

Fotos: Divulgação

Roteiro

‘Iago’, peça baseada em ‘Otelo’, de Shakespeare, estreia quinta no Sesc Copacabana

Marionetes dão vida a um 
jogo de intrigas e vingança

O monólogo “Iago” estreia 
nesta quinta (3) no Sesc 
Copacabana, às 18h.

Com 25 anos de traje-
tória, Marcio Nascimento 
interpreta quatro perso-
nagens num jogo de cena 
todo estruturado em formas 
animadas, que atualiza e 

amplia o gênero teatro de 
bonecos, linguagem em que 
o artista se projetou dentro 
e fora do Brasil. 

Uma vingança que bor-
bulha acompanhada de in-
trigas e ciúmes, “Iago”, que 
consagrou o dramaturgo e 
poeta Geraldo Carneiro, é 

baseada em “Otelo”, de Wil-
liam Shakespeare. A trilha 
é executada ao vivo por um 
violoncelista.

O Sesc Copacabana fica na Rua Domin-

gos Ferreira, 160. Até 27 de outubro, de 

quinta a domingo, sempre às 18h. R$30 

(inteira). Telefone: 2547-0156.

Livros

Daniel Barboza / Divulgação

Baseada em 
“Otelo”, de 
Shakespeare, 
peça apresenta 
jogo de cena 
todo estrutura-
do em formas 
animadas

Divulgação

Projeto já beneficiou mais de 3000 alunos com aulas gratuitas de música
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Cova 312 (Intrínseca) - A 
autora Daniela Arbex lança 
nova edição do livro vencedor 
do Prêmio Jabuti 2016, onde 
reconstitui em detalhes a vida, 
morte e desaparecimento do 
corpo de Milton Soares de 
Castro, guerrilheiro preso aos 
26 anos na ditadura militar.

Prólogo, Ato, Epílogo: 
Memórias (Companhia 
das Letras) - No marco de 
seus noventa anos, a atriz 
Fernanda Montenegro traz o 
frescor de uma artista eter-
namente genial, narrando 
suas memórias numa prosa 
afetiva, cheia de inteligência 
e sensibilidade.

Algum lugar para cair e 
poder fechar os olhos de vez 
(Pallas Editora) - Raphael 
Vidal escreve sobre a saga de 
vida e morte de uma pessoa, 
e seu distanciamento com 
as questões existenciais 
enquanto busca a 
sobrevivência na cidade,
que o trata como louco.

A autora revisita 
personagens do seu livro 
mais vendido, “Sonhei que 
Amava Você”

Homenagem a Manuel Bandeira
No próximo dia 13 de outu-
bro, completa-se 51 anos da 
morte de Manuel Bandeira. 
A autora Rosinha lançou, 
pela Editora do Brasil, uma 
homenagem ao poeta em 
“Minha Pasárgada”.

No livro, Rosinha traz 

ao público infantojuvenil 
uma releitura da obra deste 
que é um dos maiores poe-
tas da literatura brasileira 
e também seu conterrâ-
neo de Recife, por meio 
de palavras e imagens. Os 
versos acompanham as 

ilustrações que fazem uma 
dança de palavras e poesia. 
“Minha Pasárgada” traz a 
riqueza de possibilidades 
textuais e imagéticas, um 
convite aos leitores de to-
das as idades para conhe-
cer o universo da poesia.

Rosinha é leitora de 
Bandeira e busca, em seu 
livro, mapear os caminhos 
afetivos percorridos pelo 
poeta ao longo da vida até 
a sonhada Pasárgada, ci-
dade que o autor construiu 
com palavras.

Novo romance da autora se passa no Rio de Janeiro e levanta debates atuais

Tammy Luciano lança 10º livro, 
‘Acordei Apaixonado por Você’

A escritora, atriz e jorna-
lista Tammy Luciano lança 
seu décimo livro, “Acordei 
Apaixonado por Você”, pela 
Editora Valentina. 

O romance tem como 
cenário a Barra da Tijuca, 
no Rio de Janeiro, trazendo 
diversos temas atuais, como 
a força do amor na supera-
ção de traumas, a violência 
contra mulheres, feminismo, 
a importância da união da fa-
mília e amizades, etc. Na tra-
ma, Carlos Rafael, o Cafa, é o 
típico garoto carioca encan-
tador. Vive intensamente a 
juventude, saindo com várias 
garotas, e administrando, 
como poucos, os encontros 

que dão a ele a certeza de não 
desejar um relacionamento 
sério com ninguém. A roti-
na, até então perfeita, muda 
completamente quando ele 
é atacado por três homens, 

e as decisões tomadas até 
aquele momento passam a 
ser questionadas.

“Esse livro é pop, jovem, 
e, principalmente, humano. 
São várias comemorações 

internas, mas a principal 
delas é saber que esse livro 
foi um pedido dos meus 
leitores, que queriam saber 
mais das personagens de 
“Sonhei que Amava Você”, 
meu livro mais vendido. 
No começo, eu não queria 
escrever uma continuação, 
mas um dia estava na estra-
da, viajando, e percebi que 
meu personagem Carlos 
Rafael estava em apuros e 
precisava de mim. Nasceu, 
assim, uma história em que 
eu acreditava muito e que 
me fez validar um spin-off. 
Fiquei feliz com o resultado 
e com os comentários de 
quem já leu o original e per-
cebeu o amadurecimento 
da minha literatura”, come-
mora Tammy Luciano.

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br
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Recicla Art
Dentro do projeto Esbórnia Art, criado a par-
tir do processo de reciclagem dos resíduos 
coletados na última edição da festa Esbor-
nia, em parceria com a marca de sucos Do 
Bem, 50 mil copos biodegradáveis recolhidos 
no evento foram transformados em cadernos 
escolares, e doados para crianças da Casa 
Amarela da Providencia. Ótima iniciativa!

A festa INC. levou quase três mil pessoas para a Cidade das Artes, na Barra da Tijuca, para curtir a sexta edição do evento, que raiou 

o dia no espaço com o público querendo mais quando chegou ao fim. Nas fotos, algumas das pessoas que passaram pelo agito. Na 

foto 1, o grupo de amigos animados, composto por Hugo Mutz, Mariana Valença, Paulinho Bertazzi e Aninha Bonilha, e, na foto 2, as 

belas Debora Rossetib, Marcela Monteiro e Luiza Lechitz. Os cliques são do fotógrafo Felipe Figuereido.

Fotos: Felipe Figuereido / Divulgação

O padre é pop

Vamos pagodear

A festa de São Miguel Arcanjo, que há 11 anos 
vem acontecendo na Igreja Nossa Senhora de 
Fátima, no bairro de Fátima, em Niterói, ar-
regimenta multidões vindas de todo o estado 
para a festividade. O comando é do padre José 
Claudio Nascimento, que, além de tudo, ain-
da desenvolve um significativo trabalho social 
na cidade. E teve sua história contada em livro 
esse ano, pelas suas benfeitorias.

Apresentação linda
Ao fim da cerimônia, a cantora Adriana Cal-
canhotto apresentou um show repleto de 
seus sucessos. Apenas ela, sua voz e o violão.

Patrimônio Mundial

Cidade do Cinema

Rock na telona

Multiuso 
Na segunda-feira, estive na inauguração da 
Sala Nelson Pereira dos Santos. O novo espa-
ço da Prefeitura de Niterói consiste em uma 
sala multiuso, com 490 lugares. Fica no com-
plexo do Museu do Cinema Brasileiro, que 
será inaugurado, em breve, na obra assinada 
pelo mestre Oscar Niemeyer. O prédio se as-
semelha a um rolo de filme.

Na ocasião, o prefeito Rodrigo Neves anunciou 
que, em conversa com a Unesco, o Caminho 
Niemeyer, do qual o espaço é parte integrante, 
está sendo analisado para se tornar Patrimônio 
da Humanidade. Na solenidade, completavam 
o palco o secretário de Cultura Victor De Wolf, 
o presidente da Fundação de Artes, André Di-
niz, o cineasta Cacá Diegues e Nelsinho, filho 
de Nelson Pereira dos Santos.

O prefeito ressaltou ainda que estão sendo 
gravados atualmente cerca de 38 filmes na 
cidade de Niterói, e que o Museu do Cine-
ma Brasileiro levará junto ao seu nome o 
de Nelson Pereira dos Santos, assim como 
Cacá Diegues e Luiz Carlos Barreto. Este úl-
timo deu a deixa para a fala de Cacá, em sua 
fala: “Não vou parar de fazer cinema não, 
nem vou morrer”.

Cacá Diegues, que está filmando em Niterói 
a história inspirada na rádio Maldita, ressal-
tou a importância da sala e da homenagem a 
Nelson, que foi, na visão dele, o pai do cine-
ma brasileiro moderno e ainda o criador da 
escola de cinema da UFF. Esta última forma 
grandes talentos da sétima arte.

O Tardezinha Surreal promete levar cerca de 
15 mil pessoas no domingo para o Caminho 
Niemeyer. O evento, que tem o cantor Thia-
guinho como atração principal, acontece pela 
primeira vez na cidade, e tem apresentação 
do ator niteroiense Rafael Zulu, um dos idea-
lizadores do projeto que já rodou o Brasil. En-
tre os convidados estão Rodriguinho e Vitin 
da banda Onze20. Vamos pagodear!

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Aceitação e respeito entram em discussão em peça que retrata a atração de dois amigos

Conflitos de um grande amor

O espetáculo “Uma Interven-
ção” desembarca mais uma 
vez no Rio de Janeiro para uma 
temporada no Teatro XP Inves-
timentos, no Leblon, a partir 
desta quarta-feira (2), às 20h.

Com texto do inglês Mike 
Barlett e direção da premiada 
Clarissa Freire (Prêmio Qua-
lidade Brasil 2015), a peça, 
que fica em cartaz até 30 de 
outubro, conta a história de 
dois amigos que se amam, mas 
apesar do afeto que os une, 
eles têm visões distintas do 
mundo, e entram em conflito 
ao discutir sobre uma inter-
venção militar que acontece 
numa cidade vizinha a deles.

Desta forma, a trama 
levanta discussões sobre a 
importância da escuta, do 
impacto que opiniões diver-
gentes podem causar nas con-

vivências, e a importância do 
respeito quando isso acontece. 
Tema este que está intrínseco 
na nossa sociedade e que ga-
nhou força nos últimos anos, 
sobretudo no Brasil.

Em cena, os atores Gabriel 
Sanches e Pedro Yudi dão 
vida aos amigos que têm sua 
relação abalada pela diferen-
ça de ideias.

“Uma peça como essa não 
é apenas importante do pon-
to vista da cultura e da manu-
tenção artística na cena tea-
tral carioca. É fundamental 
também por trazer no texto 
a temática dos conflitos po-
larizados apresentando uma 
solução: o amor. Qualquer 
diferença precisa ser encara-
da com respeito e aceitação, 
antes de mais nada. E para 
aceitar e respeitar o outro, é 
preciso antes de mais nada, 
amor próprio, aceitação de 
si e respeito com as próprias 

particularidades”, reflete o 
ator Gabriel Sanches.

O espetáculo conta tam-
bém com um cenário - as-
sinado por Teca Fishinski 
- composto por andaimes e 
instrumentos de percussão, 
tocados pela performer Ludi-
mila D’Angelis, dando ritmo e 
ação à trama.

Adicionando drama e mo-
vimento ao espetáculo, o ce-
nário, idealizado pela diretora 
Clarissa Freire e assinado por 
Teca Fichinski, apresenta an-
daimes e instrumentos de 
percussão, que são tocados 
pela atriz e performer Ludimila 
D’Angelis, presente em cena 
todo o tempo, acompanhando 
e pontuando a ação da trama.

O Teatro XP Investimentos fica na Av. 
Bartolomeu Mitre, 1110B, no Leblon, Rio 
de Janeiro. Até 30 de outubro; quartas e 
quintas, às 20h. Preço: R$ 80 (inteira). Clas-
sificação: 12 anos. Telefone: 4003-6860.

Sérgio Madruga
sergio.madruga@ofluminense.com.br

Thiago Sacramento / Divulgação

Em cena, atores dão vida a uma relação abalada pela diferença de ideias

Tributo aos colegas 
de instrumento
Apontado como um dos 
cinco melhores pianistas 
do Brasil da atualidade pelo 
conceituado crítico musical 
Roberto Von Stecher Trench, 
João Carlos Assis Brasil é a 
estrela do espetáculo “Em to-
dos os pianos”, nesta quarta 
(2), às 19h30, no Teatro Rival 
Petrobras. O pianista fará 
um tributo a colegas de ins-
trumento que se revelaram 
grandes compositores ao 
longo da história da música 
no século XX. Entre o choro, 
a bossa, o samba, o jazz, 
Assis Brasil concebe suítes 
reunindo obras de Ernesto 
Nazareth, Chiquinha Gon-
zaga e de outros mestres.

O Teatro Rival Petrobras fica na Rua Ál-
varo Alvim, 33/37, no Centro do Rio. Quarta 
(2), às 19h30. Preço: R$ 60 (inteira). Clas-
sificação: 18 anos. Telefone: 2240-9796.

Ronaldo Nina / Divulgação

João Carlos Assis Brasil é 

apontado como um dos cinco 

melhores pianistas do país

Show na Sala Nelson Pereira dos Santos mescla som ancestral e moderno

Gil e Orquestra Aguidavi 

A Orquestra Aguidavi do Jêje 
apresenta um show inédito 
nesta quinta-feira (3), na Sala 
Nelson Pereira dos Santos, 
no Complexo Petrobras de 
Cinema, em São Domingos, 
às 20h. A noite contará com 
a participação especial do 
cantor Gilberto Gil.

Com uma abordagem 
que mescla ancestralidade e 
modernidade nos toques de 
candomblé, o grupo de 16 
integrantes se apresenta pela 
primeira vez fora da Bahia. 
Os shows fazem parte da 
série de eventos Antimatéria 
Apresenta, com curadoria e 
produção do festival de mú-
sica de vanguarda.

Gérad Giaume / Divulgação

Cantor Gilberto Gil é atração especial na noite do grupo Aguidavi do Jêje

A Sala Nelson Pereira dos Santos fica no Complexo Petrobras de Cinema, na Avenida 
Visconde do Rio Branco, 880, em São Domingos, Niterói. Nesta quinta-feira (3), às 
20h. Preço: R$ 20 (inteira). Telefone: 3604-1545.

DVD reúne 
grandes 
nomes do 
samba
Acontece nesta quarta-feira 
(2) a gravação do DVD “Eu, 
Você e o Samba”, às 21h30, no 
Vivo Rio.

Grandes artistas como 
Zeca Pagodinho, Péricles, 
Teresa Cristina e Xande de Pi-
lares estarão juntos no palco.

Os artistas trocarão expe-
riências e emoções no show, 
buscando um novo forma-
to, mas mantendo a ideia 
de abertura de fronteiras e 
evidenciando o propósito 
de mostrar que o samba é 
amplo e irrestrito, e no fundo, 
todo artista brasileiro é um 
sambista.

Além de algumas surpre-
sas, a noite terá uma nova 
geração mais caciqueana 
como Dudu Nobre, a turma 
do pagode e o balanço novo 
de Rappin Hood, Delacruz e 
Ana Clara.

O DVD tem como objetivo 
mostrar o samba como um 
gênero que se renova a cada 
dia, mudando sua forma mas 
mantendo sempre sua raiz.

O Vivo Rio fica na Avenida Infante Dom 
Henrique, no Parque do Flamengo. Quar-
ta-feira (2), às 21h30. Preço: a partir de 
R$ 80 (inteira). Classificação:  18 anos. 
Telefone: 2272-2901.

Guto Costa / Divulgação

O sambista Zeca Pagodinho faz 

parte das atrações do show

Gran Giro

 A Aniversariou na terça Pedro Lucena, mais conhe-
cido na cena artística como DJ Lucce.

 A O evento Yoga na Praia Outubro Rosa acontece 
esse domingo, das 9h às 10h30, com aulão gratuito, 
com todos vestidos de rosa, na praia da Boa Viagem, 
com iniciativa do Dharma Bhumi. 

 A Aniversariou na terça o secretário de Trabalho e 
Emprego da Prefeitura de Teresópolis, Vinicius Oberg.
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Flamengo e Grê-
mio fazem hoje, 
às 21h30, o pri-
meiro jogo da se-
mifinal da Liber-
tadores. O duelo, 
que já aconteceu 

há 35 anos em outra semifinal 
da competição, será disputado 

na Arena do Grêmio e vai colocar 
frente a frente as duas equipes 
que apresentam o futebol mais 
vistoso do Brasil. E quem já ves-
tiu a camisa das duas equipes 
sabe da importância do duelo 
de hoje. Estamos falando de 
Milton Queiroz da Paixão, o Tita, 
campeão da Libertadores pelos 
dois times.

Em 1981, o Flamengo bri-
lhava na América com Zico e 
companhia. E quando o Gali-
nho não podia atuar, o técnico 
Cláudio Coutinho sabia que 
poderia contar com Tita para 
comandar o meio campo. E foi 
assim até conquistar o título da 
Libertadores e do Mundial sobre 
o Liverpool.

“Eu tenho certeza que esse é 
o jogo mais importante do ano. 
Essa semifinal de Libertadores 
vai colocar, pra mim, as duas 

Tita, ídolo do 
Flamengo e do 
Grêmio, fala 
sobre o duelo de 
hoje, às 21h30

Experiência nos 
dois lados da moeda

Alexandre Vidal/Flamengo

o jogo até mesmo como um jeito 
de decisão.

“Poderia ser uma decisão de 
campeonato. Pela qualidade das 
duas equipes serão dois grandes 
jogos. O homem lá de cima 
não quis que fosse a final. Mas 
pode ter certeza que o futebol 
brasileiro vai estar bem repre-
sentado, pelo o que as equipes 
vêm fazendo nas competições”, 
disse o treinador gremista.

Em termos de escalação, o 
Grêmio continuará sem poder 
contar com o zagueiro Pedro 
Geromel, que ainda se recupe-
ra de lesão muscular na coxa 
direita. Assim, David Braz segue 
como companheiro de zaga do 
argentino Walter Kannemann.

Já pelo lado do Flamengo não 
há problemas. Jorge Jesus conta 
com força máxima e vai escalar 
o time que vem atuando.

equipes que têm os times mais 
encaixados. Se por um lado o 
Renato vem colocando o Grê-
mio há três anos nas decisões 
da Libertadores, por outro, Jorge 
Jesus conseguiu dar padrão de 
qualidade à equipe”, avaliou Tita.

Sem querer apontar favori-
to, Tita sabe da importância que 
as torcidas têm no duelo. Tita 
faturou o caneco pelo Flamen-
go, que derrotou o Cobreloa do 
Chile por 2 a 0, com dois gols de 
Zico. Segundo uma lista divul-
gada em 2015 pela Conmebol, o 
Rubro-negro registrou público 
somado de 516.382 espectado-
res nos seis jogos que disputou 
no Maracanã, sendo este o 
maior público já registrado em 
uma edição da Copa Libertado-
res da América. 

“Eu joguei no Maracanã e me 
lembro daquela massa apoian-

do durante 90 minutos. Os times 
que jogavam contra a gente 
sabiam da força dos torcedores 
rubro-negros e como o time 
era outro, sobretudo por causa 
daquele elenco brilhante. Jogá-
vamos por música”, se recordou. 

Apesar de não ter atuado na 
Arena do Grêmio, o ex-jogador, 
de 61 anos, ainda se lembra do 
Estádio Olímpico e da força da 
torcida gremista: “O Grêmio é 
chamado de imortal não é atoa. 
Todos sabemos de como essa 
equipe se porta quando sua 
equipe empurra. Certamente 
vai ser uma guerra”, disse o 
campeão da Libertadores pelo 
Tricolor Gaúcho em 1983, que 
venceu o Peñarol por 2 a 1 em 
Porto Alegre. A cena emblemá-
tica de Tita sangrando e carre-
gando a taça no final da partida 
é emblemática.

“Foi uma cotovelada do za-
gueiro Olivera, mas fiquei até o 
fim, afinal, era final de Liberta-
dores”, se recordou.

Jorge Jesus, treinador do 
Flamengo, espera um duelo de 
alto nível.

“Nada vai ser decidido em 
Porto Alegre, independente-
mente do resultado. Vai ser um 
jogo muito disputado, é óbvio, 
pois o Grêmio vai querer jogar 
e nos colocar nas cordas em al-
guns momentos do jogo. Temos 
que estar em uma boa noite para 
podermos dar uma resposta à 
altura quando isso acontecer. 
Estamos conscientes para atacar 
e defender quando necessário. 
Estamos preparados para isso”, 
disse Jesus.

O pensamento é compar-
tilhado por Renato Gaúcho, 
comandante do Grêmio, que vê 

Vasco apresenta 
Felipe Ferreira

O meia Felipe 
Ferreira foi apre-
sentado na tarde 
desta terça-feira 
como novo re-
forço do Vasco. 
O jogador, de 25 

anos, era um dos destaques do 
CRB na Série B do Campeonato 
Brasileiro com seis gols e cinco 
assistências. Com ritmo de jogo, 
se colocou à disposição para 
poder enfrentar o Atlético-MG 
nesta quarta-feira, às 19h15 (de 
Brasília), na Arena Independên-
cia, em Belo Horizonte (MG), 
em jogo reprogramado da 21ª 
rodada do Brasileirão.

“Se o professor achar que 
pode contar comigo estou à 
disposição. Já vinha treinando”, 
disse o jogador.

Com os direitos federativos 
ligados a Ferroviária, o jogador 
precisou brigar na Justiça pela 
sua liberação do CRB. Tanto 
que o Vasco só conseguiu ins-
crevê-lo nos últimos minutos 
antes do fechamento da janela 
de inscrições.

“Eu entendo a situação do 
CRB, pois vinha fazendo um 
bom campeonato e o clube está 

brigando na Série B. Como exis-
tia uma clausula contratual não 
achei que seria tão complicado 
como foi. Os últimos dias foram 
bem tensos para tudo finalizar. 
Só queria que tudo terminasse 
da melhor maneira, porque não 
poderia perder uma oportunida-
de como essa. Não tinha como 
rejeitar o Vasco. Não tem o que fa-
lar do tamanho desse clube. Não 
pensei duas vezes, bati o pé que 
queria vir para cá”, disse Felipe.

O jogador é meia de origem, 
mas pode atuar como jogador 
de ataque.

“Sou meia-atacante, vinha 
jogando pelo lado direito no 
CRB, mas posso jogar pelo 
outro lado. Também atuei al-
gumas vezes como atacante”, 
disse Felipe.

Rafael Ribeiro/Vasco

Jogador atua como meia-atacante, mas também já atuou como centroavante

Resultados recentes deixaram o treinador incomodado com a equipe

Barroca prega ‘guerra’ para 
recuperar time do Botafogo

A derrota de 
1 a 0 para o 
Fortaleza na 
noite de se-
gunda-feira 
foi a terceira 

consecutiva do Botafogo 
no Campeonato Brasileiro. 
O resultado aumentou de 
vez a pressão interna no 
clube, que está tendo que 
conviver com vários pro-
blemas financeiros. Porém, 
a maior pressão recai sobre 
o técnico Eduardo Barroca 
e sobre o departamento de 
futebol, muito questionado 
pela torcida alvinegra.

Na manhã desta terça-
feira os muros da sede de 
General Severiano ama-
nheceram pichados de pre-
to com os dizeres “fora Bar-
roca”, “fora diretoria”, “time 
sem vergonha” e “assume 
Moreira Salles”. A última 
mensagem é uma alusão ao 
projeto de transformação 
do clube em empresa, pre-

visto para janeiro de 2020, 
porém, cujo a realização 
passa necessariamente 
pela manutenção do Glo-
rioso na Primeira Divisão 
do Campeonato Brasileiro.

Atualmente o Botafogo 
é o 12º colocado com 27 
pontos conquistados, oito 
a mais que o Cruzeiro, que 
hoje abre a zona de rebai-
xamento.

“Estamos em guerra. 
Agora é a hora de falar-
mos pouco e resolvermos 
a situação internamente 
com muito trabalho”, disse 
Barroca, que vem tendo a 
sua demissão pedida por 
alguns conselheiros do 
clube.

Nos bastidores há quem 
defenda o afastamento do 
vice-presidente de futebol 
Gustavo Noronha, que pou-
co aparece para conversar 
com os jogadores. A missão 
de segurar o ambiente tem 
ficado a cargo do diretor de 

futebol Anderson Barros, 
que conta com o respaldo 
dos jogadores. 

O elenco garante que 
os atrasos salariais não 
estão interferindo no ren-
dimento do grupo. Barroca, 
inclusive, saiu em defesa do 
plantel.

“Mais uma vez eu estou 
aqui de peito aberto para 
defender meus jogadores, 
estão se dedicando de to-
das as formas”, disse Bar-
roca na coletiva após o jogo 
no Ceará.

Trabalho este que a tor-
cida espera que comece a 
dar resultados já na parti-
da do próximo domingo, 
contra o Fluminense no 
Estádio Nilton Santos, no 
Rio de Janeiro (RJ), às 16h 
(de Brasília), em choque 
válido pela 23ª rodada. 

Para este compromisso 
o time deverá ser definido 
somente nas últimas ativi-
dades da semana.

Vitor Silva/Botafogo

Técnico alvinegro se disse insatisfeito com situação do Glorioso e pregou muito trabalho para mudar a situação

Jogador teve 
dificuldades 
para conseguir 
liberação do CRB 
e foi inscrito nas 
últimas horas

Tricolor quer 
arrancada 
em busca da 
tranquilidade

O Fluminense 
reencontrou o 
caminho das vi-
tórias na partida 
contra o Grêmio, 
quando derro-
tou os reservas 

do Tricolor gaúcho por 2 a 1, 
se mantendo fora da zona de 
rebaixamento do Campeona-
to Brasileiro. Porém, com 22 
pontos conquistados, o time 
ainda flerta perigosamente 
com a área de risco da tabela 
de classificação. Na visão dos 
jogadores, o duelo contra os 
gremistas precisa marcar a 
arrancada do time na com-
petição para que não se corra 
riscos na reta final.

"Nós precisamos fazer 
desse jogo contra o Grêmiuo 
um divisor de águas para mu-
darmos a nossa realidade no 
Campeonato Brasileiro. Te-
mos que aproveitar a semana 
sem jogos para trabalharmos 
de olho no clássico", disse o 
atacante João Pedro.

O clássico a qual o joga-
dor do Fluminense se refere 
será contra o Botafogo no 
próximo domingo, às 16h(de 
Brasília), no Estádio Nilton 
Santos, no Rio de Janeiro (RJ), 
pela 23ª rodada do Campeo-
nato Brasileiro.

Segundo os matemáticos 
de plantão, é preciso mais 
de 45 pontos para conseguir 
escapar da degola.

"Temos que buscar muitos 
pontos porque não fizemos um 
grande primeiro turno, mas 
sabemos que podemos se con-
seguirmos nos superar a cada 
partida, como fizemos contra 
o Grêmio", disse o meia Nenê.

O elenco do Fluminense, 
que ganhou folga na se-
gunda-feira, se reapresen-
tou nesta terça-feira para a 
realização de um trabalho 
regenerativo. Nesta quar-
ta-feira o auxiliar Marcão, 
interinamente na função de 
treinador, começa a definir 
a escalação para o clássico.

PRÓXIMOS JOGOS
Fluminense
Dom 06/10 - Maracanã

Goiás
Qua 09/10 - Nilton Santos

Palmeiras
Sáb 12/10 - Arena

Grêmio
Qua 02/10 - Arena do Grêmio 

Chapecoense
Dom 06/10 - Arena Chapecó  

Atlético-MG
Qui 10/10 - Maracanã

Cruzeiro
Qua 09/10 - Mineirão

Bahia
Sáb 12/10 - Maracanã

Athletico
Qua 17/10 - Maracanã

Athletico-MG
Qua 02/10 - Independência

Santos
Dom 05/10 - Vasco

Avaí
Dom 10/10 - Ressacada

Vinícius Rodrigues
vinicius.rodrigues@ofluminense.com.br


